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Cinco asesinatos en menos 
de una semana: Cronología 
de los homicidios que tiene 
consternado al Gran Valparaíso

La Moneda anuncia una serie de 
medidas tras últimos homicidios 
en la Región Metropolitana

Partido Republicano sorprende 
anunciando candidato a la 
Alcaldía de Quillota: Gustavo 
Bertelsen competirá contra 
Calderón y Mella

Tras ola de homicidios en Viña 
y Santiago, diputados RN piden 
sesión especial en la Cámara 
Baja y Estado de Excepción
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Jorge Sharp da su 
apoyo a gestión de 
Rodrigo Mundaca 
y pone sus ojos en 
las presidenciales 
del 2025
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Jorge Sharp da su apoyo a gestión de 
Rodrigo Mundaca y pone sus ojos en 
las presidenciales del 2025

la situación de Chile Vamos en Val-
paraíso. Pese a tener nombres con 
trabajo territorial en los cerros, le 
están regalando la elección a can-
didatos o que no tienen trayectoria 
en Valparaíso o que están muy mal 
evaluados por la ciudadanía. Una 
decisión así de torpe les pasará la 
cuenta en la elección de concejales, 
porque pueden quedar sin repre-
sentación, y en la parlamentaria del 

S in descartar ir por el Se-
nado el próximo año, 
pero con una dura crítica 
al mundo parlamentario 

y la mala evaluación que la ciuda-
danía tiene de éste, el alcalde de 
Valparaíso, Jorge Sharp, puso sus 
ojos en las Presidenciales 2025, y 
más específicamente, en las prima-
rias del próximo año, adelantando 
que buscarán participar junto a 
Transformar Chile -movimiento que 
encabeza- en estas elecciones pues 
estima que el oficialismo, tal cual 
está hoy, no tiene posibilidades de 
ganarle a Evelyn Matthei.

En entrevista con Puranoticia.cl, 
aprovechó de criticar también a la 
derecha en Valparaíso y a los can-
didatos que disputarán el sillón que 
hoy ocupa: “Me llama la atención 

próximo año”, dijo.

¿SENADO O MÁS ARRIBA?
“El Senado es visto como la coci-

na de los acuerdos que en ocasiones 
han provocado grandes frustracio-
nes a los anhelos ciudadanos. Y si 
uno mira la labor del Congreso, par-
ticularmente este año, lo único que 
puede recordar es la ley que salvó 
las Isapres en términos de política 

social. En consecuencia, una institu-
ción como el Congreso, que no está 
conectada con los anhelos ciuda-
danos, con los intereses de la socie-
dad, me parece que tal cual está, no 
sirve”, afirmó sobre la opción sena-
torial que se abrió tras dejar atrás 
la reelección, aunque aclaró que no 
se cierra a entrar allí, cambiando las 
lógicas institucionales. “El tema del 
Senado es precisamente una de las 
opciones que estamos evaluando 
muy seriamente. Estamos analizan-
do esa opción, como también otras”, 
afirmó.

¿Cuáles son las otras?
Mire, lo importante, indepen-

diente de cuál sea el camino, es 
nuevamente el sentido de las cosas 
que uno hace. Hoy día la política 

En entrevista con Puranoticia.cl, el Alcalde de Valparaíso 
asegura que con Transformar buscan entrar a primarias 
2025, pues cree que el oficialismo no podrá hacer mucho 
contra Matthei. Además, critica a los adversarios de su 
“delfín” Carla Meyer, indicando que Camila Nieto no tendría la 
independencia necesaria para defender el puerto.
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está, en muchos sentidos, converti-
da en una actividad de sinsentidos. 
Es decir, hay que disputar ciertos es-
pacios porque hay que disputarlos, 
cuando de lo que se trata, a mi jui-
cio, es transformar profundamente 
esta institucionalidad que no está 
dando cuenta de los problemas que 
millones de familias tienen a lo lar-
go de todo el país. El mejor ejemplo 
de eso está puesto, por ejemplo, en 
el nuevo anuncio de las alzas a las 
tarifas eléctricas. 

¿Usted lo habría hecho distinto?
Por supuesto que lo hubiésemos 

hecho de forma distinta. En primer 
lugar, lo que el país requiere en ma-
teria eléctrica es poner la discusión 
de fondo sobre la mesa. ¿Qué pasa 
hoy día con el sistema eléctrico en 
el país, con su excesiva concentra-
ción en manos privadas? Hoy día 
la generación eléctrica en Chile es 
muy cara, es el costo que más se 
carga a la tarifa, pero nadie está 
discutiendo sobre eso. Nadie está 
discutiendo que las energías reno-
vables que se han incorporado al 
país, si bien han contribuido a re-
ducir las emisiones de CO, no han 
contribuido a reducir lo que usted 
paga o una familia promedio paga 
todos los meses en nuestro país y 
nadie está discutiendo sobre eso, el 
fondo del asunto, que es proponer 
una revisión de la forma en que se 
ha construido a lo largo de todos 
estos años el sistema eléctrico, que 
está sumamente concentrado. Hoy 
las familias están viendo cómo la 
incapacidad de la política de poner 
los temas de fondo, la incapacidad 
del Congreso Nacional y del Gobier-
no, repercute en su bolsillo. 

Hay otros temas que se ven 
en el mismo Congreso. La Ley 
de Pesca, por ejemplo. Hubo 
una diferencia entre dos de los 
diputados que también están 
pensando ir al Senado, Diego 
Ibáñez y Jorge Brito. ¿Qué le 
pareció?

Bueno, la mayoría de los parla-
mentarios de la Quinta Región van 
en su segundo período y me parece 
que la región de Valparaíso tiene 
todavía leyes que no se han dicta-
do y que deberían haberse dictado 
hace varios años. La ley de Puertos, 
por ejemplo. Es una ley que no se ha 
dictado en ocho años que yo llevo 
como alcalde, los legisladores no 
han logrado aprobar una ley tan 
importante para el desarrollo de la 
ciudad.

¿Cómo ve, entonces, que legisla-
dores de esta zona se pongan a 
discutir por otro tipo de temas? 
Ibáñez y Brito -quienes bus-
carían ir por el Senado- se en-
tramparon en un debate sobre 
la indicación a la Ley de Pesca y 
los “peces sintientes”. ¿Hay una 
distancia con lo que le importa a 
la ciudadanía?

Episodios como el que usted 
describe son caldo de cultivo para 
la derecha, y más que para la de-
recha, para la ultraderecha, pues 
hace parecer a las fuerzas progre-
sistas completamente desconecta-

das de la realidad. A mí me parece 
que lo importante hoy día es tener 
fuerzas políticas que estén conec-
tadas con lo que las familias están 
sintiendo. Entonces, si vamos a 
discutir sobre el océano y sobre la 
necesidad de proteger la biodiver-
sidad en los océanos, discutámoslo, 
pero en serio, con propuestas que 
estén conectadas con las necesida-
des que hoy día tienen los chilenos 
y las chilenas. Las fuerzas políticas 
se tienen que construir no en base 
al identitarismo, sino que más bien 
en base a proyectos que tengan la 
posibilidad de representar amplias 
mayorías de intereses que habitan 
nuestro país.

-¿Cómo avanza en Transformar 
el proceso de convertirse en 
partido?

Bueno, Transformar tiene como 
desafío ser una fuerza que contri-
buye a proponer cambios de fondo 
a los problemas que el país viene 
arrastrando hace más de 20 años. 
Como lo hemos hecho en el mu-
nicipio de Valparaíso, que hemos 
propuesto cambios de fondo a 
problemas que venían en la ciudad 
hace muchísimos años. Ahora, eso 
Transformar evidentemente no lo 
va a hacer solo, porque la solución 
a los problemas de fondo que tiene 
el país tiene múltiples miradas: re-
gionalista, ambientalista, feminista, 
popular, y tenemos que ser capa-
ces de proponerle al país políticas 
de largo plazo en los temas de alto 
impacto a la vida de la gente: Segu-
ridad, bienestar, economía. Eso hoy 
día la política no lo está haciendo, el 
Congreso no lo está haciendo.

EL GOBIERNO Y EL FRENTE 
AMPLIO COMO PARTE DE LA 
CLASE POLÍTICA

¿Qué pasó con el gobierno de 
Gabriel Boric, con el Frente Am-
plio, que están en el gobierno? 
¿No lo están haciendo, según 
usted?

Creo que todo gobierno busca el 
bienestar de aquellos que gobier-
nan. Sería de mi parte injusto no 
conceder al gobierno su voluntad 
de querer lograr que la gente en 
nuestro país viva mucho mejor. El 
problema es que cuando en menos 
de una semana los chilenos son no-
tificados de que les va a subir la luz 
y el transporte, eso te da cuenta de 
que el camino para poder conseguir 
ese objetivo no puede seguir estan-
do dentro de la misma caja. Es decir, 
el mejor ejemplo de esto es lo limi-
tado de la política de apoyo para 
paliar el alza de la tarifa eléctrica. 
Gobiernos como los de la Concer-
tación o incluso de la derecha, se 
atrevieron a implementar otras 
políticas de bienestar, incluso más 
ambiciosas que las de este gobier-
no. Creo que el mejor ejemplo de 
lo que estoy diciendo hoy se puede 
observar a propósito de la discu-
sión que hay de qué hacer frente a 
esta alza que fijaron cinco maestros 
de la ley escondidos en un lugar que 
nadie sabe… Gente que no le res-
ponde democráticamente a ningún 
elector. Ellos decidieron que había 

que subir el pasaje y ellos decidie-
ron que había que subir la cuenta 
de la luz.

En octubre de 2019 hubo un 
alza del transporte que marcó la 
historia del país.

Sí, exacto. Y eso te refleja que 
han pasado ya varios años de lo 
que pasó en 2019 y todo sigue en al-
gunos aspectos bastante similar. Y 
ahí es donde tenemos un problema, 
porque la discusión pública está 
como estancada porque el sistema 
político se ha elitizado mucho, se ha 
ensimismado y ha dejado afuera a 
la sociedad de sus debates. 

¿A quiénes se refiere? ¿Al Frente 
Amplio, comunistas, exConcer-
tación, la derecha, en general?

No creo que nadie pueda estar 
exento de ese tipo de críticas. O sea, 
te lo planteo en el caso nuestro, lo 
más cómodo para proyectos como 
el de Transformar era el que yo fue-
ra a la reelección. Era muy cómodo. 
Pero nosotros no estamos por aco-
modarnos en las instituciones, sino 
por ser audaces e intentar, como lo 
hemos hecho siempre en el proyec-
to de la alcaldía ciudadana, cues-
tionar aquellas instituciones que 
no están sirviendo los intereses de 
la gente. No sé cómo otras fuerzas 
abordan este debate, pero por lo 
menos nosotros tenemos esta par-
ticular manera.

¿Cuál es la diferencia entre 
Transformar y el Frente Amplio? 
Por algo separaron aguas…

Hoy día Chile requiere fuerzas 
políticas que no busquen ocupar 
un espacio de las instituciones por 
el solo hecho de convertir aquello 
en su objetivo, sino que más bien 
entienden que las instituciones son 
una herramienta, un medio para 
lograr algo. Cuando las fuerzas po-
líticas avanzan en esa dirección, lo 
que terminan por convertirse son 
en parte de la clase política. Y me 
parece que el esfuerzo en el que 
está Transformar Chile y también 
otros partidos y movimientos a lo 
largo del país, es más bien alejarse 
de ese camino e intentar cuestio-
narlo. O sea, la derecha en Chile 
no puede aparecer más disruptiva, 
más radical, más políticamente in-
correcta que la izquierda. Creo que 
ahí hay una de las claves de por 
qué la derecha y la ultraderecha ha 

ganado tanto espacio en Chile y en 
otros lugares del mundo se ha con-
vertido incluso en gobierno, como 
en Argentina. El problema es que las 
fuerzas progresistas aparecen de-
fendiendo un sistema que no sirve. 
Un sistema que le sube la cuenta de 
la luz y de la micro a la gente en solo 
una semana, que endeuda a sus 
hijos por estudiar, que le hace es-
perar años por una operación en el 
sistema público de salud, que tiene 
un sistema de transporte de mala 
calidad, que tiene a más de la mitad 
de la población ganando en prome-
dio $500.000 líquido y fracción. En-
tonces, las fuerzas de izquierda, las 
fuerzas que están por los cambios, 
las fuerzas que creen en la transfor-
mación, no pueden aparecer defen-
diendo un sistema que a todas luces 
es abusivo, injusto. 

APOYO A GESTIÓN DE RODRIGO 
MUNDACA

Tenemos acá representantes de 
esa izquierda, como el gober-
nador que va a la reelección, 
Rodrigo Mundaca…

En la región de Valparaíso tene-
mos un escenario político distinto 
al de otras regiones. La región de 
Valparaíso está poblada por distin-
tos liderazgos y proyectos de centro 
izquierda e izquierda, que creo que 
todas y todos, con sus diferencias, 
han tenido la voluntad de hacerse 
cargo de los problemas históricos 
de la región de Valparaíso, indepen-
diente si son independientes o de un 
partido en específico. Dentro de esa 
inscripción veo evidentemente a 
Rodrigo, al actual gobernador. Creo 
que haber tomado una institución 
desde cero y haberle dado cuerpo y 
legitimidad, haber logrado que sea 
una institución parte de los debates 
vinculados al presente y el futuro de 
la región, son logros de Rodrigo.

¿Pese a que está siendo in-
vestigado por el tema del caso 
Convenios?

Sí, pienso que el gobernador está 
lo suficientemente comprometido 
con la transparencia y la probidad 
como para tener claro que se inves-
tigue todo y que se llegue hasta el 
último de los hechos. Tengo plena 
confianza en el liderazgo de Rodri-
go. Evidentemente va a haber un 
sector político, que es la derecha, 
que va a tratar de explotar al máxi-
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mo este hecho sin mucha vergüen-
za, porque en general la derecha 
en la región de Valparaíso ha sido 
campeona de los casos de corrup-
ción. Si pudiéramos entregarle el 
primer premio a la corrupción en 
la región de Valparaíso, sin duda 
la UDI se llevaría al primer lugar y 
seguramente competiría por el se-
gundo y el tercero a la vez. Que la 
derecha no nos venga a dar leccio-
nes de cómo se administra el apa-
rato público, porque en Valparaíso, 
en Viña y en otras comunas como 
Algarrobo, defraudaron por miles 
de millones de pesos a los ciudada-
nos, y eso no lo ha hecho Rodrigo.

Ahí está compitiendo Tania 
Madriaga, quien estuvo en 
Transformar. Entiendo que 
ella no estuvo de acuerdo con 
la asignación de Carla Meyer 
para la alcaldía. ¿Qué le parece 
que  se haya ido de Transfor-
mar y haya emprendido esta 
competencia electoral de forma 
independiente?

La contribución de Tania al pro-
yecto de la alcaldía ha sido muy 
valiosa a lo largo de todos estos 
años. Deseo que los proyectos que 
ella vaya a empujar le vaya de la 
mejor forma posible. Me parece que 
ella también ha sido muy clara en 
cuanto al apoyo que le ha entrega-
do a la elección de Carla Meyer para 
la alcaldía, en los comunicados que 
ella y su equipo han emitido. Sería 
un contrasentido que no lo hiciera, 
pues de alguna forma ha contribui-
do de forma muy importante a este 
proyecto.

¿Por qué se fue?
Yo pienso que en momentos 

como éste, cuando hay tanta incer-
tidumbre en el escenario político, y 
donde el campo del progresismo 
de la izquierda está en búsqueda 
de tantas respuestas a las pregun-
tas que instala mucha gente, cada 
quien tiene el legítimo derecho a 
creer que lo que propone como pro-
yecto puede intentar dar respuesta 
a esas preguntas. Y Tania ha creído 
que con esta propuesta contribuya 
a aquello. No podrían hallar otra 
explicación más que no sea la de 
un camino político que ha prioriza-
do más la idea de la gobernación 
por sobre el municipio. Creo que lo 
que tenemos que hacer más bien, 
a mi juicio, es contribuir al fortale-
cimiento de las apuestas que han 
desarrollado en estos últimos años 
procesos de cambio como la de 
Rodrigo, y no hacer lo que hizo el 
Frente Amplio en Valparaíso, que no 
tiene mucha explicación. 

Entonces, lo que pasó allí fue 
que ella quería ir por la gober-
nación y Transformar quería 
apoyar a Rodrigo Mundaca… 
Aparentemente, según las últi-
mas encuestas, Madriaga esta-
ría tomando votos que podrían 
ir hacia Mundaca, debilitando 
la opción de ganar en primera 
vuelta…

No, sucede que teníamos una 
discusión abierta en Transformar, 
y antes de dar esa discusión sobre 

la posición de Transformar en la 
Gobernación Regional, Tania toma 
esta decisión. Por tanto, tampoco 
pudimos discutir con profundidad 
cuál era la propuesta que ella y la 
gente que la acompaña tenía sobre 
el tema Gobernación. Transformar 
sigue en un debate y que espera-
mos poder resolver en las próximas 
semanas, pero lamentablemente 
esa perspectiva no alcanzó siquiera 
a ponerse en discusión en el movi-
miento. 

¿Cómo ve las posibilidades de 
Carla Meyer respecto a Camila 
Nieto y al resto de los candida-
tos de derecha que tampoco se 
terminan de poner mucho de 
acuerdo?

Como las presidenciales están 
adelantadas, votar por la derecha 
va a ser votar por Kast o por Pari-
si, que son dos de los políticos con 
peor evaluación ciudadana en Chile 
y que han demostrado en el último 
en el último tiempo su absoluta in-
disposición para poder cooperar 
con el gobierno desde el Congreso y 
desde otros lugares en una agenda 
de cambio. Me parece que Carla Me-
yer es la candidatura que mejor sin-

tetiza un proyecto para Valparaíso. 
Carla tiene una trayectoria que la 
avala, es una persona con la que 
cualquier sector político se puede 
sentar a la mesa, sea de derecha o 
sea de izquierda, y creo que la inde-
pendencia de Carla les asegura que 
no va a seguir ninguna instrucción 
de una cúpula santiaguina.

¿Eso puede ocurrir en el caso de 
Camila Nieto?

Es probable. He sido ocho años 
alcalde de Valparaíso y sé cómo 
funcionan las lógicas municipales, a 
veces los alcaldes oficialistas, tanto 
de este gobierno como del gobierno 
anterior, se muerden la lengua para 
evitar generarle un problema a sus 
gobiernos, lo he visto muchas veces, 
y  eso hace que la cuestión de la in-
dependencia no sea sólo un cliché, 
sino una especie de garantía ciuda-

dana respecto a la defensa de los 
intereses comunales. Los próximos 
ocho años van a ser claves para 
concretar la expansión portuaria, 
y creo que el liderazgo de Carla es 
el que mejor entiende el acuerdo y 
el que le ofrece condiciones y ga-
rantías a la empresa portuaria, a 
los concesionarios y a los vecinos 
de Valparaíso, de que van a ser sólo 
los intereses de Valparaíso y no los 
de un partido político de turno, no 
los del Gobierno del Presidente si-
guiente de turno o del interés eco-
nómico que sea, para empujar esa 
expansión y defender los intereses 
de la ciudad. 

¿Cómo ve la alcaldía de Viña del 
Mar? Su alcaldesa ha estado 
aumentando su popularidad, 
incluso posicionándose como 
figura nacional en poco tiempo. 
¿Competirán allá? 

Me es difícil opinar sobre lo que 
sucede en otra alcaldía. Transfor-
mar tiene un comunal en Viña del 
Mar, y ese comunal hoy día está 
discutiendo sobre la forma de vin-
cularse con la candidatura de la 
actual alcaldesa a la reelección. 
Nosotros vamos a llevar candida-

tos a Viña del Mar a la elección mu-
nicipal, pero estamos conscientes 
de que en una elección municipal 
donde la derecha quiere venir por 
todo en la región de Valparaíso y 
recuperar el terreno que perdió, uno 
no puede andar dándose gustitos. 
No queremos hacer lo que hizo el 
Frente Amplio acá en Valparaíso. 
Sería una irresponsabilidad muy 
grande de parte de nosotros como 
Transformar, donde sí tenemos 
trabajo en Viña del Mar, tenemos 
un comunal, trabajamos con diri-
gentes sociales. Entonces vamos a 
llevar candidatos a las elecciones 
municipales, al Concejo Municipal 
de Viña. 

¿No estarían llevando a la 
alcaldía?

Es algo que se tiene que discutir 
evidentemente en el movimiento y 

el Comunal Viña del Mar es el que 
tiene que tomar la decisión. Mi mi-
rada sobre el tema en particular es 
la que le comento. O sea, uno tiene 
que ser consciente de que en deter-
minados lugares no siempre es la 
opción de uno o la opción del mo-
vimiento del que es parte, sino es la 
que está más fortalecida para po-
der continuar con un proyecto o en-
frentar a otra fuerza política como 
la derecha. En ese sentido, nuestro 
grado de responsabilidad es mucho 
mayor que los gustitos del Frente 
Amplio en Valparaíso. 

SUSPENSIÓN DE PROCESO 
PARA SER PARTIDO

La alcaldesa de San Anto-
nio, María Constanza Lizana, 
también es de Transformar y 
tuvo que juntar firmas para ir 
a reelección. ¿Van a continuar 
con esta modalidad de indepen-
dientes o van a avanzar a ser 
partido?

Tomamos la decisión de sus-
pender el proceso de legalización 
porque queríamos priorizar las 
elecciones municipales y las candi-
daturas de la Región de Valparaíso, 
en la Región Metropolitana y la Re-
gión de Coquimbo. Vamos a llevar 
candidatos en estas tres regiones. 
Y también hay una discusión en el 
movimiento respecto a cuál es el 
mejor camino para poder avanzar 
a la legalización de la herramien-
ta, porque los partidos políticos no 
pueden ser fines en sí mismos, sino 
que tienen que ser herramientas 
para determinados objetivos. A lo 
que tenemos que aspirar es a con-
verger con un amplio campo de 
fuerzas y actores que están, desde 
la perspectiva de la legalización, 
haciendo exactamente lo mismo 
que nosotros. A mí me parece que 
hoy es más importante contar con 
un sólido movimiento de carácter 
nacional, territorialmente enrai-
zado con un proyecto de país, que 
una, que el agotar todas nuestras 
fuerzas en el proceso de conseguir 
firmas, en el proceso de la cuestión 
formal. Me parece que hoy hay mu-
chos partidos pero pocos proyectos 
en el sistema político chileno. La 
derecha no tiene un proyecto, sin 
duda, para el país ni para las ciu-
dades que pretende gobernar y me 
parece que el proyecto de la Con-
certación está agotado y que aún el 
Frente Amplio está en búsqueda de 
un proyecto. 

INTERÉS PRESIDENCIAL

¿Busca un proyecto presidencial 
también?

Creo que no se puede descartar.

Ha enfatizado el alza de las 
cuentas de la luz, tema cuyas de-
cisiones radican en el Gobierno 
y los ministerios, más allá del 
parlamento… 

Hoy día está lleno de liderazgos 
sin proyectos. Por tanto, el esfuerzo 
en el que se encuentra el relato de 
Transformar es en el de construir un 
proyecto que permita generar polí-
ticas que trasciendan los gobiernos 
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y los congresos y que tengan que 
ver con lo que hoy día le pasa a la 
gente. Y Transformar Chile no está 
por defender instituciones que la 
gente no respeta, en las cuales la 
gente no confía. Instituciones co-
rruptas en muchos casos, o que no 
están dando el ancho para poder 
hacerse cargo de las necesidades 
hoy día de las familias chilenas. 
Muchas personas en Chile están 
en este mismo predicamento, can-
sados del liderazgo de turno y más 
bien desean contribuir a la cons-
trucción de un proyecto nacional y 
eso podría dar lugar o no a una, al 
menos, primaria presidencial.

¿Le gustaría participar de una 
primaria presidencial?

No, me gustaría más bien empu-
jar un proyecto.

¿Cuál es la diferencia?
Es que no necesariamente uno 

tiene que estar en la primera línea 
para empujar un proyecto. O sea, 
creo que en el municipio Valparaíso 
demostramos que en la medida de 
que surjan múltiples rostros, múl-
tiples trayectorias biográficas, los 
proyectos se fortalecen. Qué mejor 
ejemplo de que hoy día queramos 
revalidar la alcaldía, no con quien 
le habla, sino que con una persona 
que tiene una trayectoria comple-
tamente distinta a la mía, que es 
Carla Meyer. No tiene que ver con 
un rostro sino con lo siguiente: el 
oficialismo como está concebido, 
no alcanza bajo ningún respecto 
para poder enfrentar a la derecha. Y 

es cosa de ver lo que está sucedien-
do en los últimos meses, no hay un 
proyecto que unifique lo que se lla-
ma oficialismo. De hecho, la idea del 
oficialismo no alcanza para poder 
gobernar Chile, incluso. A mí me pa-
rece que a lo que hay que contribuir 
en el ciclo 2024-2025 tiene que ver 
con elecciones municipales, pero 
también con elecciones al Congreso 
Nacional y elecciones presidencia-
les, contribuir a generar un campo 
político distinto, que ponga sobre la 
mesa un proyecto, y que ese proyec-
to se construya con múltiples mira-
das. En Transformar estamos en 
ese proceso ahora, y sé que muchas 
otras fuerzas políticas también lo 
están. Entonces, me parece que la 
foto que hoy tiene el sistema políti-
co no va a ser la foto del 2025.

“QUIERO CONTRIBUIR A UN 
PROYECTO DISTINTO PARA 
NUESTRO PAÍS”

-¿Esto puede ser de la mano de 
la senaturía que analiza? ¿Des-
pués de octubre sabremos más 
concretamente o cuándo?

Probablemente, pero también 
hay una posibilidad de que pue-
da ser antes o pueda ser también 
después. Yo voy a estar al frente 
del municipio hasta el último día 
que me corresponde como alcal-
de, y luego de terminar mi periodo 
como alcalde quiero contribuir a la 
construcción de un proyecto distin-
to para nuestro país. Y eso puede 
ser con un cargo, como puede ser 
también sin un cargo, todo depen-

derá de lo que suceda en el futuro 
próximo.

¿El candidato o candidata de 
Transformar iría como indepen-
diente? ¿Junto a quiénes?

El campo independiente es muy 
importante en Chile. De hecho, hoy 
día más de 190.000 personas en 
Chile han patrocinado una can-
didatura o alcalde o alcaldesa in-
dependiente. Eso es mucha gente, 
es una capacidad de movilización 
que los partidos políticos no tie-
nen. Pero el campo independiente 
tampoco basta por sí mismo y tiene 
que hacer dos cosas: uno, constituir 
sus propias alternativas políticas, 
que es lo que está intentando hacer 
Transformar, pero a su vez, relacio-
narse con otras fuerzas políticas 
constituidas a partir de un progra-
ma de cambio. Por tanto, eso tiene 
caída, evidentemente, en la forma 
que se constituyan las listas para 
la disputa del Congreso Nacional el 
próximo año o las primarias que se 
realicen. O sea, lo digo de esta for-
ma, una primaria presidencial con 
los partidos que hoy día componen 
el campo oficialista no le gana a 
Evelyn Matthei el 2025. Imposible 
que le ganen, porque serían las mis-
mas fuerzas políticas con la misma 
capacidad de movilización social y 
electoral enfrentando a la derecha 
que es, a nivel nacional, la fuerza 
política que está mejor aspectada 
para conquistar el gobierno nacio-
nal el próximo año. 

Buscan ir como independien-

tes con un movimiento que los 
respalda en cuanto a las ideas y 
a las propuestas, pero salirse del 
esquema de partido…

O sea, creo que el esquema de 
partido en Chile es tan rígido que 
impide que puedan hacer política 
en Chile en el espacio institucional 
movimientos que no logran forma-
lizarse conforme a lo que define la 
ley o el Servel hoy, por tanto, movi-
mientos como Transformar tienen 
que tener la capacidad de diálogo, 
de articulación y de construcción 
con otras fuerzas constituidas en 
base a objetivos comunes. 

¿Con quiénes están conversan-
do?

Hay conversaciones con mu-
chas fuerzas políticas, y nos hemos 
llevado la grata sorpresa de que 
tenemos amplias coincidencias 
respecto a los límites de la alianza 
oficialista, los aciertos y los des-
aciertos respecto al gobierno, pero 
lo más importante de que no po-
demos perder por ningún minuto 
que nuestros adversarios están en 
la ultraderecha. Y creo que esas 
coincidencias pueden dar lugar a 
entendimientos electorales y even-
tualmente, aunque sobre esto hay 
un signo de interrogación, a pro-
yectos.

¿Con quiénes?
Con un amplio abanico de fuer-

zas, tanto oficialistas como no ofi-
cialistas.
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independiente apoyado por Repu-
blicanos– también fue destacado 
por el presidente de la tienda, Artu-
ro Squella, quien señaló que "esta-
mos muy contentos de presentar a 
Gustavo Bertelsen como candidato 

a Alcalde de Quillota. Su gran ex-
periencia en el área de la agricul-
tura, su experiencia profesional 
y liderazgo, lo convierten en la 
persona idónea para recuperar 
la paz y tranquilidad en Quillota 
y trabajar en los temas urgentes 
para mejorar la calidad de vida 
de todos los quillotanos".

Tras ser confirmada su carrera 
municipal, Gustavo Bertelsen se-
ñaló que "quiero ser el próximo 
Alcalde de Quillota. Como inge-
niero agrónomo, con 20 años de 
experiencia en la gestión agrícola, 
he desarrollado una profunda com-
prensión de las necesidades y desa-
fíos de nuestra comunidad".

"Mi motivación para asumir 
este desafío es porque creo en 
mis convicciones de que podemos 
recuperar nuestra comuna, darle 
tranquilidad y buen vivir a los ve-
cinos. Quiero mejorar la calidad de 
vida de todos los quillotanos, que 
nuestros niños y jóvenes puedan 
circular por la ciudad, como en mis 
tiempos de infancia", agregó.

Por último, quien competirá con-
tra el alcalde Calderón y el histórico 
ex edil Mella, concluyó diciendo que 
desea que "recuperemos Quillota 
y la convirtamos en una ciudad 
limpia y segura. Estoy comprome-
tido en trabajar incansablemente 
para hacer de Quillota una comu-
na más segura, próspera y llena de 
oportunidades para todos".

Partido Republicano sorprende 
anunciando candidato a la Alcaldía de 
Quillota: Gustavo Bertelsen competirá 
contra Calderón y Mella

a trabajar incansablemente por el 
bienestar de todos los quillotanos".

"Estoy convencida de que con 
su liderazgo, Quillota alcanzará 
nuevos niveles de desarrollo y 
seguridad. Apoyar a Gustavo es 
apostar por un futuro mejor para 
todos", añadió la parlamentaria del 
Distrito 6 de la zona interior de la 
Quinta Región.

Desde el Partido Republicano 
informaron que se trata de un pro-
fesional con 20 años de experien-
cia, especializado en las áreas de 
gestión agrícola de campos con 
múltiples especies frutales y área 
técnico-comercial, "lo que le ha 
permitido tener una visión global 
de la agricultura, sus necesidades 
y problemas". También menciona-
ron que es parte de una familia an-
tigua y oriunda de esta ciudad de la 
Quinta Región.

Quien el 2021 fuera candidato 
a Diputado por el Distrito 6 –como 

C uando todo parecía in-
dicar que la lucha por la 
Alcaldía de Quillota se 
dirimiría entre el actual 

alcalde Óscar Calderón y el ex jefe 
comunal Luis Mella, el Partido Re-
publicano entró sorpresivamente 
al ruedo anunciando un candidato 
para liderar esta comuna.

Se trata de Gustavo Bertelsen 
Mayol, ingeniero agrónomo de la 
Pontificia Universidad Católica de 
Chile, con especialidad en fruticul-
tura, padre de cinco hijos quillo-
tanos, amante de la naturaleza, el 
campo y la vida tranquila, quien 
participará en la Elección Municipal 
del 27 de octubre en representación 
de la tienda que lidera José Antonio 
Kast a nivel nacional, y que en la re-
gión de Valparaíso cuenta con dos 
parlamentarios.

Justamente una de ellas, la di-
putada Chiara Barchiesi, destacó 
el anuncio de la colectividad se-
ñalando que "Gustavo es un líder 
comprometido con los valores y 
principios que nuestra comuni-
dad necesita. Su vasta experien-
cia en la gestión agrícola y su vi-
sión estratégica lo convierten en 
el candidato ideal para enfrentar 
los desafíos de nuestra comuna. 
En estos tiempos, es crucial tener a 
alguien como Gustavo, que no sólo 
entiende nuestras necesidades, 
sino que también está dispuesto 

El ingeniero agrónomo 
señaló que su motivación 
se sustenta en que "creo 
en mis convicciones de 
que podemos recuperar 
nuestra comuna, darle 
tranquilidad y buen vivir a 
los vecinos".
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ser ratificado por las respectivas di-
ligencias policiales, además de po-
der dar con el paradero del posible 
autor de este hecho que sacudió a 
la comuna costera. Cabe hacer pre-
sente que fue una trabajadora de 
una casa la que reportó el hallazgo 
del cuerpo sin vida, por lo que fue 
entrevistada por la policía para que 
entregue todos los detalles.

El último de estos macabros he-
chos se registró este martes 16 de 
julio, nuevamente en la comuna de 
Valparaíso, específicamente a un 
costado de la ruta 68, donde un 
automovilista reportó el hallazgo 
de un cuerpo sin vida, de unos 20 
a 30 años. Las primeras diligencias 
establecieron que la persona de 
sexo masculino encontrada en la 
autopista presentaba una data de 
muerte de entre tres a cinco meses, 
y que el cadáver –en avanzado es-
tado de descomposición– registra-
ba varios impactos de bala, princi-
palmente en la zona del cráneo. El 
hecho está siendo investigado por 
el Equipo Contra el Crimen Orga-
nizado y Homicidios (ECOH) de la 
Fiscalía, pues se está en presencia 
de un homicidio con arma de fuego, 
con características de ejecución.

Estos últimos hechos son coinci-
dentes con las cifras entregadas re-
cientemente por la Fiscalía Regional 
de Valparaíso a través de su último 
Informe de Evolución de Delitos de 
Mayor Connotación Social, que da 
cuenta que los homicidios al 30 de 
junio de 2024 aumentaron 9,66% 
en comparación a igual fecha del 
año pasado. El desglose reporta 
que los homicidios simple aumen-
tron 13,76% durante el mismo pe-
riodo, con 124 ingresos, es decir, 15 
más que los registrados durante 
igual período del año 2023. Final-
mente, acerca de los femicidios, los 
datos dan cuenta que aumentaron 
31,25%, cifra que corresponde a 

cinco casos más que los registrados 
al 30 de junio del año pasado. En 
detalle, 14 femicidios han tenido la 
categoría de frustrados y 2 de con-
sumados.

Cabe hacer presente que a pe-
sar de estas preocupantes cifras y 
datos de hechos relacionados a ho-
micidios en las calles de la región de 
Valparaíso, la delegada presiden-
cial Sofía González señaló al res-
pecto este lunes que "sostuvimos 
un comité policial con el subsecre-
tario Monsalve, donde revisábamos 
las cifras en materia de resultados 
del plan «Calles sin violencia». Has-
ta junio de 2023 en la región de 
Valparaíso se habían cometido 
69 homicidios y a junio de este 
año son 54. Esto da cuenta de un 
trabajo que es una tendencia a la 
baja, que se ha mantenido, no sólo 
con la disminución del 2,9% entre 
los años 2022 y 2023, sino que se 
mantiene durante esta jornada. 
Por lo tanto, lo que creemos es que 
los esfuerzos deben estar abocados 
en aquellas estrategias que han de-
mostrado que funcionan".

Y por si no fuera suficiente, a eso 
del mediodía de este miércoles 17 
de julio se produjo un amplio ope-
rativo policial en la parte alta de 
Valparaíso y Viña del Mar, a raíz 
del presunto secuestro de una 
mujer y su bebé, quienes habrían 
sido subidas a la fuerza por parte 
de un sujeto que luego escapó des-
de el cerro San Roque en dirección a 
la Ciudad Jardín, siendo perseguido 
posteriormente por Carabineros, 
quienes le dieron alcance a la altu-
ra de la Av. Agua Santa, donde el 
hombre abandonó el vehículo y se 
lanzó quebrada abajo intentando 
escapar, pero sin lograr su objetivo 
pues fue detenido por la policía uni-
formada que lo seguía atentamen-
te. Las víctimas están bien de salud.

Cinco asesinatos en menos de una 
semana: Cronología de los homicidios 
que tiene consternado al Gran 
Valparaíso

brutal ataque con un arma blanca, 
resultando fallecido en el mismo si-
tio del suceso. 24 horas más tarde, 
la PDI logró dar con el presunto au-
tor del ataque, siendo detenido un 
hombre de 28 años por este hecho 
acontecido la madrugada del vier-
nes pasado.

El domingo 14 de julio se registró 
el hecho más macabro de todos los 
relatados; esto, luego que fuera in-
formado el hallazgo del cuerpo sin 
vida de un hombre de nacionali-
dad chilena en el sector de Villa 
Independencia, en la parte alta 
de Viña del Mar, detectando que 
el cadáver presentaba 47 impac-
tos de bala. La víctima tenía una 
data de muerte de entre seis a ocho 
horas y se informó, en base a la pri-
meras diligencias policiales, que 
las balas provinieron de al menos 
tres armas de fuego diferentes. En 
cuanto a la causa de muerte de este 
brutal asesinato, la PDI indicó que 
correspondería a un traumatismo 
torácico por impacto balístico, lo 
que tendrá que ser ratificado poste-
riormente por el trabajo que realice 
el Servicio Médico Legal (SML).

También el domingo 14 de julio, 
Carabineros de Concón confirma-
ron el hallazgo de un cuerpo sin 
vida en el antejardín de una casa 
ubicada en la calle Scipión Borgo-
ño, detectándose algunas bote-
llas quebradas con sangre en los 
alrededores, lo que daría cuenta de 
que también se habría tratado de 
un homicidio, hecho que tendrá que 

C onsternada se encuen-
tra la comunidad del 
Gran Valparaíso, a raíz 
de los últimos crímenes 

que se han registrado en la zona, y 
que ya suman cinco en menos de 
una semana, además de otros he-
chos de violencia que mantienen 
atemorizada a la población, a lo 
que se suma también el hallazgo de 
un cuerpo sin vida en plena ruta 68.

Si bien, lo que ha ocurrido en 
comunas como Valparaíso, Viña 
del Mar y Concón durante los últi-
mos días no escapa de la realidad 
que enfrentan otras zonas del país, 
como el Gran Santiago, lo cierto es 
que tantos casos similares en tan 
poco tiempo llaman la atención, 
lo que ha generado diversos puntos 
políticos en relación al tema.

Tal es el caso de lo expresado por 
los diputados Andrés Celis y Andrés 
Longton, ambos de RN, quienes 
solicitaron decretar Estado de Ex-
cepción en provincias y regiones 
donde el crimen organizado tiene 
alta presencia, además de pedirle 
al Gobierno que le ponga discusión 
inmediata al proyecto de ley que 
sanciona con mayor rigurosidad 
los homicidios, el cual se encuentra 
"durmiendo" en la Cámara de Dipu-
tados.

Pero más allá de las solicitudes 
planteadas a La Moneda, vale ha-
cer un recuerdo de los principales 
hechos de sangre que han azotado 
a la región de Valparaíso durante 
los últimos días y que, como ya se 
dijo, obedecen a cinco homicidios 
en menos de 7 días.

El primero de ellos se registró el 
pasado 11 de julio en la localidad 
de Placilla, en la parte alta de la 
comuna de Valparaíso, donde un 
hombre de entre 20 a 25 años 
fue dejado sin vida por parte de 
dos sujetos que se movilizaban 
en motocicleta, en la entrada del 
SAPU Peñuelas. Las primeras dili-
gencias determinaron que el cuer-
po registraba una data de muerte 
de entre 4 a 6 horas, mientras que 
la causa posible del fallecimiento 
habría sido un traumatismo toráci-
co por herida de proyectil balístico. 
Todo este caso está siendo investi-
gado por la Brigada de Homicidios 
de la PDI de Valparaíso.

Tan sólo un día después, el vier-
nes 12 de julio, un hombre de 41 
años fue asesinado a puñaladas 
en la localidad de Laguna Verde, 
también en la comuna de Valpa-
raíso, lugar hasta donde llegó un 
sujeto con la intención de agredir a 
su ex pareja. Este hecho fue adver-
tido por la víctima, quien intentó 
defender a la mujer, recibiendo él el 

Tres de estos crímenes 
se perpetraron en la 
comuna de Valparaíso, 
los que se suman a uno 
en la parte alta de Viña 
del Mar y a otro en el 
antejardín de una casa en 
Concón.
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novación Nacional espera que esta 
sesión especial contribuya a la "im-
plementación de medidas efecti-
vas para combatir la creciente ola 
de homicidios en el país” y que "se 
pueda evaluar la gestión del equipo 
de seguridad del Ministerio del Inte-
rior, de manera que el Presidente de 
la República cuente con nuevos an-
tecedentes que le faciliten evaluar 
su continuidad".

Al respecto, el diputado por el 
Distrito 7, Andrés Celis, comentó 
que "lamentablemente la realidad 
supera la ficción. Estamos ante 
una situación sumamente com-
pleja, con nuestro país sumido en 
la delincuencia, cifras de homi-
cidios alarmantes y autoridades 
que son incapaces de adoptar las 
medidas que se requieren para 
frenar delitos graves que tienen 
a la población con mucho temor".

De igual forma, el representante 
de la región de Valparaíso sostuvo 
que "lugares que antes eran de 
encuentro, hoy son inseguros. Son 
espacios públicos secuestrados 
por la violencia. La delincuencia 
ha llegado hasta las puertas de 
los hogares. Estamos ante el cri-
men organizado en pleno esplen-
dor".

Por este motivo, destacó que 
"entre las medidas que son impor-
tantes de abordar en esta comisión 

especial que estamos pidiendo, se 
encuentra decretar Estado de Ex-
cepción en aquellas provincias o 
regiones donde el crimen orga-
nizado y el narcotráfico tienen 
secuestrado a los chilenos en sus 
casas".

Por su parte, el diputado del Dis-
trito 6 de la región de Valparaíso, 
Andrés Longton, comentó sobre el 
tema que "estamos hablando de 
los dos años con más homicidios 
en la historia de nuestro país. Y la 
ministra sigue sin reconocer esa 
realidad. Si no reconocen aquello, 
difícilmente se van a poder hacer 
cargo. Póngase en el lugar de las 
familias que han perdido a sus hijos 
para empezar a cambiar la estra-
tegia en materia de seguridad por 
parte de este Gobierno".

"Por otro lado, le pedimos al Go-
bierno que le ponga a discusión 
inmediata al proyecto de ley que 
sanciona con mayor rigurosidad 
los homicidios que son cada vez 
más crueles y violentos. Proyecto 
que no tiene ningún tipo de urgen-
cia, a pesar de que proyectos sin 
ninguna trascendencia, como el 
del “Pajarete” o el que le cambia el 
nombre a la Cámara de Diputados, 
este Gobierno les dedicó y les puso 
urgencia, lo que claramente habla 
de que las prioridades están mal 
enfocadas", sentenció.

Tras ola de homicidios en Viña y 
Santiago, diputados RN piden sesión 
especial en la Cámara Baja y Estado de 
Excepción

de estos delitos. Se trata de una 
crisis que no solo es cuantitativa, 
sino además cualitativa, en la que 
los patrones delictivos son extre-
mos y la crudeza de los homicidios 
inéditos, en un país que se ha vis-
to fuertemente golpeado por la 
irrupción del crimen organizado 
transnacional".

De igual forma, los legisladores 
plantean que a esta sesión especial 
deben acudir también las principa-
les autoridades del Ministerio del 
Interior, como la ministra Carolina 
Tohá; y los subsecretarios del Inte-
rior, Manuel Monsalve; y de Seguri-
dad Pública, Eduardo Vergara, ade-
más del fiscal nacional y los jefes de 
las policías.

En ese sentido, la bancada de Re-

P roducto de la impactan-
te cifra de homicidios 
en territorio nacional 
durante el fin de sema-

na largo, con un macabro caso de 
una víctima hallada con 47 impac-
tos de bala en la parte alta de Viña 
del Mar y masacres en las comunas 
de Quilicura y Lampa, en la región 
Metropolitana, la bancada de dipu-
tados de Renovación Nacional (RN) 
anunció que va a solicitar formal-
mente a la presidenta de la Cámara 
Baja, diputada Karol Cariola, que 
autorice la realización de una se-
sión especial para abordar el tema.

La instancia –según plantean 
los legisladores de oposición– se-
ría realizada el martes 23 de julio y 
su principal objetivo sería discutir 
las preocupantes cifras de asesi-
natos registrados los últimos días, 
donde sólo entre sábado y domingo 
hubo 10 fallecidos.

Junto a analizar estos preocu-
pantes números, los parlamenta-
rios de RN critican al Gobierno por 
las cifras en descenso que aseguran 
tener en cuanto a homicidios en el 
país, afirmando que son los núme-
ros "más deficitarios de la historia 
reciente" de Chile.

Según consigna el documento 
presentado a la diputada Cariola, 
"llama la atención el alto poder de 
fuego y la violencia en la comisión 

Mientras el diputado 
Celis solicitó Estado 
de Excepción en 
zonas donde el 
crimen organizado 
tiene alta presencia, 
el diputado Longton 
pidió al Gobierno que 
le ponga discusión 
inmediata al proyecto 
de ley que sanciona con 
mayor rigurosidad los 
homicidios.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tras-ola-de-homicidios-en-vina-y-santiago-diputados-rn-piden-sesion
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denunciada a Carabineros, quienes 
dieron inicio a un operativo por las 
calles del sector, y en base a los da-
tos que entregó la denunciante. Así 
es como dieron con el paradero del 
automóvil en el que se transporta-
ba el victimario y las dos víctimas, 
dando inicio a una persecución 
por la parte alta de la ciudad.

El procedimiento concluyó con 
el auto deteniéndose en la Av. Agua 
Santa, a la altura del aeródromo de 
Rodelillo, donde el conductor del 
vehículo lo abandonó ráudamen-
te para lanzarse quebrada aba-
jo, intentando perderse entre los 

matorrales.
No obstante a aquello, el sujeto 

pudo ser detenido por funcionarios 
de Carabineros, quienes justamen-
te lo hallaron entre la vegetación 
del lugar.

En cuanto a las víctimas, la mu-
jer y la bebé permanecieron al 
interior del automóvil en buen es-
tado de salud, aunque serán lleva-
das a un centro asistencial para ve-
rificar que se encuentren bien y sin 
complicaciones. Lo mismo con el su-
jeto detenido, quien fue trasladado 
a constatar lesiones al consultorio 
de Nueva Aurora, en Viña del Mar

Cinematográfica persecución por 
Valparaíso y Viña tras secuestro 
de mujer y su bebé: sujeto se lanzó 
quebrada abajo pero fue detenido

la fuerza a un automóvil a a una 
mujer que llevaba en sus brazos a 
un bebé.

Esta situación fue rápidamente 

U n amplio operativo poli-
cial se registró al medio-
día de este miércoles 17 
de julio en la parte alta 

de Valparaíso, debido a la persecu-
ción de un automóvil, cuyo conduc-
tor mantenía secuestrada a una 
mujer que cargaba a un lactante 
entre sus brazos.

Según información que consigna 
Alerta V Costa, el presunto secues-
tro se registró en los alrededores 
del sector residencial Parque Los 
Ingleses, en el cerro San Roque de 
Valparaíso, donde una transeún-
te vio a un hombre subiendo a 

El presunto secuestro de 
las víctimas se registró a la 
altura del sector de Parque 
Los Ingleses, en el cerro 
San Roque de Valparaíso, 
y se extendió por las 
calles de la parte alta de la 
ciudad, llegando hasta el 
sector del Aeródromo de 
Rodelillo, en la comuna de 
Viña del Mar.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cinematografica-persecucion-por-valparaiso-y-vina-tras-secuestro-de
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Diputados emplazan a ministerios de 
Educación y Salud por encuesta sobre 
salud mental y sexualidad a escolares 
en San Antonio

cosas".
Tras enterarse de esta encuesta, 

los padres y apoderados entabla-
ron una denuncia ante la Policía 
de Investigaciones que, a su vez, 
envió los antecedentes al Ministe-
rio Público, para ser traspasados 
finalmente al Juzgado de Familia 
de San Antonio.

Consultada respecto a este po-
lémico cuestionario, la Seremi de 
Educación de Valparaíso indicó que 
“no fuimos consultados ni fuimos 
parte de la coordinación para la 
realización de esta encuesta”, 

A gresión sexual y psi-
cológica denunciaron 
padres y apoderados 
del colegio España de 

la localidad de Llolleo, en la comu-
na de San Antonio, a raíz de una 
encuesta que el Centro de Salud Fa-
miliar (Cesfam) del sector les hizo a 
alumnos de quinto año básico.

En específico, la denuncia apun-
ta a la aplicación de un test con 
contenidos sexuales a menores de 
edad, situación que fue rechazada 
por sus padres y apoderados, quie-
nes acusaron –además– una intro-
misión en la vida privada de sus 
familias.

La denunciante Verónica Jeria 
señaló que "los niños llegaron trau-
mados, porque se les preguntó si 
mantenían relaciones íntimas, si 
habían agredido sexualmente a 
otros y si alguna vez habían pen-
sado en suicidarse, entre otras 

agregando que "el jefe provincial de 
Educación de San Antonio, Sergio 
Baeza, sostuvo conversaciones con 
el director del establecimiento para 
esclarecer el cumplimiento de los 
protocolos correspondientes"..

"De acuerdo al levantamiento 
de información realizada hasta 
ahora, no se solicitó consenti-
miento a las familias por parte del 
establecimiento ni por el personal 
de salud", expusieron, junto a agre-
gar que "de acuerdo a la normativa, 
las madres, padres y apoderados 
tienen derecho a ser informados 

por el sostenedor y los directivos y 
docentes a cargo de la educación de 
sus hijos de los rendimientos aca-
démicos, de la convivencia escolar y 
del proceso educativo en su conjun-
to, lo que incluye talleres o activi-
dades de capacitación gestionadas 
con entidades externas”.

MOLESTIA DE DIPUTADOS
Pero el hecho no quedó sólo 

en eso, pues parlamentarios de 
la región de Valparaíso criticaron 
duramente lo ocurrido en San An-
tonio. Tal fue el caso del diputado 
Andrés Celis, quien comentó que 
"es completamente inaceptable 
que se exponga a niños de tan 
corta edad a preguntas sobre 
sexualidad en sus evaluaciones 
escolares. La infancia debe ser 
un período protegido y libre de 
presiones inapropiadas. Este tipo 
de cuestionarios deben ser dise-

Como "inaceptable" y "grave" calificaron los 
parlamentarios lo ocurrido en la escuela España de Llolleo, 
donde niños de 10 años fueron consultados si han tenido 
relaciones íntimas, si han agredido sexualmente a otros y si 
han pensado en suicidarse, entre otras.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-emplazan-a-ministerios-de-educacion-y-salud-por-encuesta-sobre


ñados de manera que respeten 
el desarrollo natural de los niños 
y siempre deben contar con el 
consentimiento informado de los 
padres. No podemos permitir que 
se vulnere la inocencia y el bienes-
tar de las y los niños bajo ninguna 
circunstancia. Hago un llamado a 
las autoridades del Ministerio de 
Educación a revisar y regular estric-
tamente este tipo de prácticas para 
asegurarnos de que reciban una 
educación adecuada, respetuosa y 
acorde a su etapa".

En tanto, la diputada Carolina 
Marzán dijo que "me parece una 
situación grave. Primero, este cues-
tionario debería estar revisado y 
autorizado por los padres, madres 
o tutores. Preguntarle a un niño o 
niña, cuya etapa de desarrollo no 
es la misma que la de un adoles-
cente o cercano a la mayoría de 

edad, puede resultar muy violen-
to y traumático no solo en el as-
pecto de las preguntas de carác-
ter sexual, sino también si se les 
consulta respecto a situaciones 
de suicidio. Sabemos que la salud 
mental hoy es un tema sobre la 
mesa, que debemos abordar por las 
altas tasas de suicidio en jóvenes, 
y significa revictimizarles si uno de 
ellos ha estado en esta situación, lo 
que podría además gatillar situa-
ciones complejas si no ha tenido el 
apoyo adecuado. Por ello, a cual-
quier edad, siendo menores de 18 
años, me parece que debe existir 
el conocimiento y autorización por 
parte de los y las apoderadas”.

En tanto, el diputado Hotuiti 
Teao sostuvo que "como integran-
te de la Comisión de Familia de la 
Cámara, me alarma enormemen-
te las preguntas absolutamente 

inapropiadas realizadas a niños 
del colegio municipal España de 
Llolleo, en San Antonio. Como ente 
fiscalizador y especialmente enfo-
cado en resguardar la infancia, ele-
vé un oficio fiscalizador solicitando 
a la Ministra de Salud modificar la 
Encuesta Clap, que es parte del Pro-
grama de Salud Integral de Adoles-
centes y Jóvenes del Minsal y que 
se aplica a niños entre 10 y 19 años. 
Todo esto, a fin de que en niños de 
rango de edad menor, se apliquen 
preguntas distintas y más acorde a 
su desarrollo emocional".

Finalmente, la diputada Camila 
Flores planteó que "me parece de 
suma gravedad lo que ha ocu-
rrido en este colegio, en Llolleo. 
Voy a hacer la denuncia corres-

pondiente a la Superintendencia 
de Educación, porque más allá si 
este test está validado o no por 
organismos nacionales o inter-
nacionales, no se puede realizar 
–desde mi punto de vista– sin el 
consentimiento de los padres. 
Estamos hablando de preguntas 
de grueso calibre, que niños de 10 
años no tienen por qué saber co-
nocer. Son temáticas que obedecen 
a la educación, más bien que se les 
entrega en la casa. Que los padres 
deben guiar a estos niños pequeños 
y que no se les debe imponer en un 
colegio. Esto es sumamente grave 
y obedece a una lógica que es muy 
propia del actuar de este gobierno, 
de meterse con la sexualidad de los 
niños".
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fue encima para agredirme. En 
eso salta mi hijo a defender a su 
padre y mucha gente que esta-
ba ahí también a prestar ropa 
en esta situación. Así que los dos 
agresores, que fueron por lana, 
salieron trasquilados”, agregó.

También dijo que "yo le quiero 
decir a mi país, a la izquierda y a la 
derecha, a todos los chilenos, a la 
nación: que yo voy a perseverar 
en esto, voy a juntar las firmas, 

voy a inscribir mi candidatura y 
voy a ser el próximo Presidente de 
Chile".

Cabe hacer presente que tras al-
canzar cierta notoriedad durante la 
campaña del «Rechazo», lo que le 
valió participar en diversos progra-
mas de debate político –como en el 
de Patricia Maldonado– alguna vez 
dijo que si ganaba el «Apruebo» 
organizaría grupos para asesinar 
a más de 3 mil personas, en refe-
rencia a los crímenes en dictadura. 
También amenazó con fusilar a ex 
constituyentes como Jaime Bassa 
y Fernando Atria, palabras que 
luego repitió en contra de Sebas-
tián Piñera y Evelyn Matthei. Ade-
más, Pool registra ocho denuncias 
por amenazas y otras cuatro por 
otros delitos.

Registro capta las agresiones que 
sufrió el polémico empresario Pedro 
Pool tras visitar a damnificados del 
megaincendio en Quilpué

aparecen dos tipos de negro, uno 
gordito y el otro flaco que parecía 
un pastero. Nos insultan y nos in-
crepan, y este seguramente pen-
só que yo era José Antonio Kast 
o una cosa así y no, yo soy Pedro 
Pool, soy sureño, soy un tipo va-
liente, como los 77 chacabuca-
nos". 

"Me insultó y yo le respondí con 
insultos también y salí adelante, 
al abordaje, y el tipo también se 

L uego de confesar que de-
sea ser candidato a la Pre-
sidencia el próximo año, 
el empresario osornino 

Pedro Pool viajó hasta la comuna 
de Quilpué para grabar testimonios 
de vecinos que resultaron damnifi-
cados por el megaincendio.

Fue en este contexto cuando el 
también youtuber sureño fue in-
crepado por algunas personas 
del sector, que le reprocharon que 
estuviera grabando en el lugar de 
la tragedia. Cabe recordar que en 
producto de esta emergencia per-
dieron la vida 137 personas, muchas 
de las cuales habitaban justamente 
en la Ciudad del Sol.

En declaraciones a Diario de 
Osorno, explicó que "estábamos 
grabando eso cuando de repente 

El hombre de 60 años que ha manifestado su intención 
de ser candidato presidencial el 2025 fue increpado 
por algunos vecinos que le reprocharon que estuviera 
grabando en el lugar.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/registro-capta-las-agresiones-que-sufrio-el-polemico-empresario-pedro
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/registro-capta-las-agresiones-que-sufrio-el-polemico-empresario-pedro
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Vecinos de Santa Inés de la ciu-
dad de Viña del Mar denunciaron 
que la  reparación por una rotura 
de matriz sólo duró algunas horas, 
por lo que el sector nuevamente se 
encuentra sin suministro de agua.

La emergencia se produjo este 
lunes, durante obras en 23 Norte 
con calle 9 1/2 Norte.

La raparación de contratistas de 
Esval se realizó este martes, pero no 
fue efectiva ya que el sector está 
sin agua.

Según se aprecia en un video, lí-
quido corre calle abajo desde don-
de se realizaron los trabajos.

Vecinos aeguran que la rotura 
de la matriz se viene repitiendo 
desde hace un tiempo, por lo que 
pidieron la intervención de la Su-
perintendencia de Servicios Sanita-
rios (SISS).

La Policía de Investigaciones 
(PDI) realiza un operativo en ple-
no centro de la ciudad de Viña del 
Mar.

Funcionarios de la institución se 
encuentran en calle Valparaíso lle-

vando a cabo una masiva fiscali-
zación a ciudadanos extranjeros.

Debido a las diligencias, el trán-
sito se encuentra suspendido entre 
calle Quinta y la plaza José Fran-
cisco Vergara.

Suspenden el tránsito en calle Valparaíso 
de Viña del Mar por masiva fiscalización de 
funcionarios de la PDI

Vecinos de Santa Inés en Viña denuncian que se encuentran 
sin suministro de agua por trabajos mal realizados tras rotura 
de matriz

Debido a las diligencias, el tránsito se encontró 
suspendido entre calle Quinta y la plaza José 
Francisco Vergara.

Residentes aseguran que la rotura de la 
matriz se viene repitiendo desde hace un 
tiempo, por lo que pidieron la intervención 
de la Superintendencia de Servicios 
Sanitarios (SISS).
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Editorial

C uando Jorge Sharp dijo 
que no iría a la reelec-
ción, todo el mundo 
supo de inmediato que 

el camino que quería seguir el alcal-
de de Valparaíso era el Senado. Ya 
se había especulado tiempo antes 
y tras conocer su decisión el alcal-
de nunca descartó aquello. Pero 
en entrevista con Puranoticia.cl 
abrió un nuevo escenario en el 
que si gana, gana a lo grande, y si 
le va mal, puede dañar su carrera 
política y la del movimiento que 
lidera, Transformar Chile.

En concreto, el jefe comunal y 
líder de Transformar Chile, mo-
vimiento político que fundó y en 
el que lo acompaña -entre varios 
otros- la alcaldesa de San Antonio, 
María Constanza Lizana y Carla 
Meyer, la directora de Dideco Val-
paraíso que busca posicionar como 
nueva alcaldesa de la comuna 
puerto, está jugando póker, pero 
nadie sabe si tiene dos ases en la 
mano o está blufeando.

Ni él lo puede saber a esta al-
tura. Claro está que Meyer pasó 
de ser una figura poco conocida 
en la política regional y nacional 
a nada más y nada menos que el 
“delfín” de uno de los alcaldes 
más conocidos del país. Su posi-
cionamiento como figura política 
de izquierda es la garantía de la Di-
deco de que lo más probable es que 

La apuesta del alcalde es valiente, 
pero arriesgadísima. Una victoria 
de Meyer en Valparaíso, entonces, 
no sólo significa demostrar que la 
fuerza electoral que tiene el jefe 
comunal le puede alcanzar para 
un desafío personal, sino también 
que traspasó aquello a Transfor-
mar, que aún no es partido y que, 
por lo dicho por el propio alcalde, 
aún está lejos de serlo. Si no les 
va bien, en cambio, sólo quedaría 
demostrado que pese a los triun-
fos pasados de Sharp, no alcanza 
como para levantar otra figura 
política y Transformar se que-
daría sin una alcaldía clave que 
mantendría al movimiento como 
una fuerza de izquierda relevante 
en el país. 

La opción, entonces, para no 
arriesgar tanto, es ir al Senado sí 
o sí, y ganar, pero hay tiempo para 
ver eso, hay que ver qué pasa en 

La mano de póker “all in” que 
juega Jorge Sharp

gane, sobre todo si la derecha sigue 
sin ponerse de acuerdo y el oficia-
lismo de Camila Nieto sigue cuesta 
abajo en el apoyo popular.

La única certeza que tiene Trans-
formar y Sharp en este momento 
es el mismo alcalde y el que Meyer 
logró juntar las firmas para ir como 
independiente en tiempo récord, lo 
que no deja de ser menor, ¿pero al-
canzará para ir de seguro?

Lo que se juega Jorge Sharp en 
octubre es nada más ni nada me-
nos que el futuro de Transformar 
Chile y su proyección presidencial, 
porque si pierde en Valparaíso, Me-
yer podrá volver a la contienda en 
cuatro años o bien candidatearse 
para una diputación, si es que lo-
gra buenos votos. Pero el alcalde 
que está apostando “all in” a ser 
el ideólogo de un cambio radical 
en la forma de elegir a un presi-
denciable en la izquierda para el 
2025 -con candidato o candidata 
independiente bajo el paraguas 
de su movimiento- se quedaría 
sin piso si quien él respalda, quien 
tiene “su apellido” y su “bendi-
ción”, no logra convencer. 

A Sharp hay quienes lo quie-
ren y quienes no, pero ha salido 
alcalde todas las veces que se ha 
presentado. Como dijo él, “sería 
cómodo” haber ido a la reelección. 

octubre. Por eso, suponemos, que 
el alcalde todavía no sale de la 
frase “no descarto” cuando se le 
pregunta por una carrera al Se-
nado en 2025, pese a que criticó 
a la institución y que aseguró que 
buscará participar “detrás de cá-
maras” de la próxima primaria 
presidencial.

Lo de Sharp es una apuesta ce-
rrada, pero tiene algo a su favor 
que todo el mapa desconoce. Sabe 
perfectamente cómo llegar a su 
electorado en Valparaíso, es el úni-
co alcalde de la centro izquierda de 
las comunas grandes de región que 
ganó con más del 50% y ahora sólo 
queda esperar si logra instalar a 
Meyer… de lograrlo, se catapulta 
inmediatamente como la figura 
con mayor proyección nacional. 
Si pierde, será sólo eso, un bluff 
electoral.
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La Moneda anuncia una serie de 
medidas tras últimos homicidios en la 
Región Metropolitana

nivel nacional para enfrentar la 
inseguridad, especialmente los ho-
micidios, el despliegue de armas, ha 
implicado el despliegue de recur-
sos extraordinarios, capacidades 
a las instituciones, esfuerzos de 
coordinación, que han dado re-
sultados muy importantes en la 
gran mayoría de regiones en el 
país, pero que no han tenido el 
mismo efecto en la Región Metro-
politana”, mencionó.

La vicepresidenta informó que se 
constituirá “una fuerza de tarea 
conjunta de ambas policías con 
apoyo de Fiscalía para poner las 
capacidades de inteligencia, la 
información disponible sobre la re-
gión del comportamiento criminal y 
abordarlos con estrategias conjun-
tas desde ahora”.

"En el caso de Carabineros va-

L a vicepresidenta de la 
República, Carolina Tohá, 
anunció durante la maña-
na de este miércoles una 

serie de medidas en materia de 
seguridad que se implementarán 
tras los últimos homicidios ocu-
rridos en la Región Metropolita-
na.

Tras la reunión realizada en La 
Moneda, Tohá manifestó que “los 
hechos de violencia que han habido 
en los últimos días en esta región 
son motivos de gran preocupación. 
Son delitos extremadamente gra-
ves, personas que perdieron la 
vida, homicidios, despliegue de 
armamento”.

“Lo sucedido en Quilicura y lo 
sucedido ayer en Lampa, tenemos 
la muerte de grupos importantes 
de personas, y en el caso de Quili-
cura además se trata de menores 
de edad”, añadió.

En esta línea, explicó que debi-
do a esto “se requiere hacer un 
esfuerzo adicional, desplegar 
estrategias que complementen 
lo que estamos haciendo como 
Estado desde las distintas insti-
tuciones”.

“El esfuerzo que se ha hecho a 

mos a tomar varias líneas de acción 
que van a tener que ver con este re-
fuerzo de policías, tanto en la desti-
nación de los funcionarios recién 
egresados como en el reordena-
miento de todos los planes opera-
tivos que hay en la Región Metro-
politana, que se van a focalizar en 
aquellas cosas que son prioridad: 
los delitos violentos, las armas, 
las bandas tanto de crimen orga-
nizado sofisticado como las ban-
das más comunes”, indicó.

Además, afirmó que van a “re-
ordenar la actividad de las comi-
sarías y de los cuarteles policiales 
en la Región Metropolitana para 
poner a disposición más personal 
para el territorio. Eso va a signifi-
car cambios en muchos de los servi-
cios que habitualmente hacen estas 
dependencias, pero que son nece-

sarios para que los policías estén 
donde más se necesitan”.

En cuanto a PDI, la autoridad 
detalló que “el refuerzo fundamen-
tal va a ir por el lado de mejorar 
las capacidades de control del ar-
mamento que está circulando en 
las calles y a eso vamos a sumar 
refuerzos en las fronteras y de las 
fiscalizaciones de armas”.

Finalmente, aseguró que “tene-
mos definido y hoy día hemos ra-
tificado la necesidad de acelerar 
una nueva etapa de las unidades 
ECOH con la Fiscalía, estas uni-
dades que se crearon, que tienen 
más de 250 profesionales a nivel 
nacional con el foco puesto en los 
homicidios de mayor gravedad”.

“Han sido unidades muy efec-
tivas para esclarecer este tipo de 
delitos, pero necesitamos refor-
zarlas, ampliar su espectro y su 
capacidad, para eso hay recursos 
adicionales que se van a estable-
cer, y eso nos va a permitir analizar 
y responder con mayor fortaleza 
y recursos a delitos que no están 
cubiertos por las unidades ECOH y 
especialmente a aquellas bandas 
que son prolíficas en la comisión de 
delitos”, acotó Tohá.

La vicepresidenta de la República, Carolina Tohá, 
informó las medidas en materia de seguridad que se 
implementarán tras los últimos homicidios ocurridos en 
Lampa y Quilicura. La autoridad detalló que se constituirá 
"una fuerza de tarea conjunta de ambas policías con apoyo 
de Fiscalía".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-anuncia-una-serie-de-medidas-tras-ultimos-homicidios-en-la
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Gobierno descarta Estado de Sitio 
para enfrentar crisis de seguridad en la 
Región Metropolitana

sidenta Tohá.
En esa línea, se comunicó que 

se conformará una fuerza de tarea 
conjunta entre Carabineros, Poli-
cía de Investigaciones y Ministerio 
Público para generar y coordinar 
inteligencia con la información dis-
ponible; aumento de dotación de 
carabineros en la Región Metro-
politana; refuerzo en el control 

E l ministro del Interior 
subrogante, Manuel 
Monsalve, descartó a 
nombre del Gobierno la 

imposición de un estado de sitio 
como medida de excepción consti-
tucional para hacer frente a la crisis 
de seguridad pública en la Región 
Metropolitana luego de los homici-
dios múltiples en Quilicura y Lampa 
en los últimos días.

Luego de la reunión de urgencia 
que se desarrolló en La Moneda, en-
cabezada por la vicepresidenta Ca-
rolina Tohá, los jefes de ambas poli-
cías y el fiscal nacional, entre otras 
autoridades, Monsalve firmó que 
el estado de sitio no fue abordado 
como una opción posible, aunque 
no la descartó de plano.

El ministro del Interior (s) afirmó 
que “nunca el gobierno descarta 
ninguna herramienta, pero por 
hora se han tomado las medidas 
que se han comunicado” y que 
adelantó tanto él como la vicepre-

migratorio; ampliación del plan 
MT0 al control de armas y un re-
fuerzo de los equipos ECOH de la 
fiscalía.

Monsalve espera reunirse con 
el senador José Miguel Insulza 
(PS) para conversar sobre su pe-

tición de estado de sitio y con el 
senador Iván Flores (DC), presiden-
te de la comisión de seguridad de 
la cámara alta, quien lo citó para 
“buscar soluciones” frente a la 
crisis.

Luego de la reunión 
de urgencia que se 
desarrolló en La 
Moneda, encabezada 
por la vicepresidenta 
Carolina Tohá, los jefes 
de ambas policías y el 
fiscal nacional, entre otras 
autoridades, Monsalve 
afirmó que el estado de 
sitio no fue abordado 
como una opción posible.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-descarta-estado-de-sitio-para-enfrentar-crisis-de-seguridad-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-descarta-estado-de-sitio-para-enfrentar-crisis-de-seguridad-en
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Gobierno detalla que fallecidos y 
detenidos por balacera en Lampa son 
ciudadanos venezolanos y dominicanos

nezolanos y uno es dominicano", 
afirmó.

Agregó que "tenemos informa-
ción de cinco de esas personas, 
que son personas que ingresaron y 
tuvieron visa entre el 2018, 2019 y 

E l ministro del Interior (s), 
Manuel Monsalve, deta-
lló que todos los fallecidos 
y detenidos en el inciden-

te armado ocurrido este martes en 
Lampa son extranjeros.

La autoridad detalló, luego de 
la reunión de seguridad en La Mo-
neda, que se trata de venezolanos 
y un ciudadano de nacionalidad 
dominicana.

"Todos los participantes, tan-
to las víctimas, o sea las personas 
asesinadas, como aquellos que fue-
ron detenidos en el marco de este 
procedimiento policial, son ciuda-
danos extranjeros, siete son ve-

2020, y esto vuelve a colocar el foco 
en la necesidad de tener un control 
migratorio más efectivo y por tanto 
vamos a fortalecer el control mi-
gratorio en la región Metropolita-
na", insistió.

Por el caso ocurrido este mar-
tes hay un detenido por porte de 
arma, el que permanece herido; 
otro por receptación y el tercero 
por obstrucción a la investigación.

Además, Monsalve descartó 
previamente a nombre del Gobier-
no la imposición de un Estado de 
Sitio como medida de Excepción 
Constitucional para hacer frente a 
la crisis de seguridad pública en la 

región Metropolitana, luego de los 
homicidios múltiples en Quilicura y 
Lampa en los últimos días.

Luego de la reunión de urgencia 
que se desarrolló en La Moneda, en-
cabezada por la vicepresidenta Ca-
rolina Tohá, los jefes de ambas poli-
cías y el Fiscal Nacional, entre otras 
autoridades, Monsalve afirmó que 
el Estado de Sitio no fue abordado 
como una opción posible, aunque 
no la descartó de plano.

“Nunca el gobierno descarta 
ninguna herramienta, pero por 
hora se han tomado las medidas 
que se han comunicado”, dijo el 
ministro del Interior (s).

Por el caso ocurrido 
este martes hay un 
detenido por porte de 
arma, el que permanece 
herido; otro por 
receptación y el tercero 
por obstrucción a la 
investigación.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-detalla-que-fallecidos-y-detenidos-por-balacera-en-lampa-son
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que se desarrolló en La Moneda, en-
cabezada por la vicepresidenta Ca-
rolina Tohá, los jefes de ambas poli-
cías y el Fiscal Nacional, entre otras 
autoridades, Monsalve afirmó que 
el Estado de Sitio no fue abordado 
como una opción posible, aunque 
no la descartó de plano.

Desde el sábado, 13 de julio, se 
han registrado tiroteos en diversas 

comunas de la región Metropolita-
na, además de una en Viña del Mar. 
Estos hechos de violencia armada 
alcanzaron su cúspide en la ma-
drugada del domingo en Quilicura, 
donde murieron acribillados un 
menor de 13 años, otro de 15 y dos 
de 16; y este martes al mediodía en 
Lampa, con cinco muertos durante 
una celebración en una parcela.

Por encargo del Ministerio Públi-
co, las diligencias para aclarar los 
hechos quedaron a cargo del Equi-
po contra el Crimen Organizado y 
Homicidios (ECOH) y la Brigada de 
Homicidios Centro Norte de la Poli-
cía de Investigaciones (PDI).

terior subrogante, Manuel Monsal-
ve, descartó a nombre del Gobier-
no la imposición de un Estado de 
Sitio como medida de Excepción 
Constitucional para hacer frente a 
la crisis de seguridad pública en la 
región Metropolitana luego de los 
homicidios múltiples en Quilicura y 
Lampa.

Luego de la reunión de urgencia 

E l juzgado de Garantía de 
Colina amplió la deten-
ción de los tres sujetos 
detenidos por la balace-

ra en Lampa, dejando un saldo de 
cinco personas fallecidas.

Durante la audiencia de for-
malización, el fiscal ECOH Ernesto 
González solicitó dicha medida, la 
que fue acogida por el juzgado, ex-
tendiendo el plazo por tres días. 
Además, se decretó la reserva de 
la investigación por 40 días.

A los tres detenidos se le impu-
tan los delitos de porte de arma, 
receptación y obstrucción a la in-
vestigación.

Más temprano, el ministro del In-

Amplían detención de tres detenidos 
por balacera en Lampa que dejó cinco 
fallecidos y decretan reserva de la 
investigación

Por encargo del Ministerio Público, las diligencias 
para aclarar los hechos quedaron a cargo del Equipo 
contra el Crimen Organizado y Homicidios (ECOH) y 
la Brigada de Homicidios Centro Norte de la Policía de 
Investigaciones (PDI).

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/amplian-detencion-de-tres-detenidos-por-balacera-en-lampa-que-dejo-cinco
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Ángel Valencia instruye que fiscales 
soliciten prisión preventiva para 
detenidos que mantengan orden de 
expulsión

trol migratorio”.
“Tanto los fiscales de flagrancia, 

que son aquellos que están a cargo 
de las primeras detenciones, tuvie-
ran conocimiento inmediato de la 
situación migratoria de los dete-
nidos como la actividad migrato-
ria tengan conocimiento que una 
persona se encuentra detenida”, 
agregó.

En esta línea, Valencia explicó 
que “en los próximos días va a co-
menzar a funcionar un sistema que 
va a permitir que los fiscales de 
flagrancia informen de inmediato 

E l Fiscal Nacional, Ángel 
Valencia, dio a conocer 
que próximamente los 
persecutores tendrán 

como instrucción solicitar prisión 
preventiva para aquellos imputa-
dos que mantengan un decreto de 
expulsión vigente.

Tras una reunión en La Moneda, 
el líder del Ministerio Público infor-
mó que “estábamos trabajando en 
un proyecto para integrar el tra-
bajo de las Fiscalías de Flagrancia 
con el trabajo del Servicio de Mi-
graciones y la actividad de con-

a la autoridad migratoria que hay 
una persona detenida, y que esa 
persona detenida, y la autoridad 
migratoria se entere si esa perso-
na tiene un decreto de expulsión”.

Además, indicó que se dictará 
una instrucción general obligato-
ria para todos los fiscales, “para 
que cada vez que haya una per-
sona detenida por simple delito, o 
por crimen, por supuesto también, 
que tenga un decreto de expulsión 
migratorio vigente, ya sea dictado 
por la autoridad administrativa o la 
autoridad judicial, el fiscal deberá 
solicitar que esa persona se man-
tenga privada de libertad hasta 
el término del procedimiento, por 
existir un peligro de fuga eviden-
te”.

El Fiscal Nacional 
indicó que la medida 
busca "integrar el 
trabajo de las Fiscalías 
de Flagrancia con el 
trabajo del Servicio 
de Migraciones y la 
actividad de control 
migratorio".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/angel-valencia-instruye-que-fiscales-soliciten-prision-preventiva-para
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un enfoque diferente".
Por su parte, el diputado Juan 

Antonio Coloma dijo que “mientras 
Chile vive la ola de homicidios más 
grande de su historia, producto del 
crimen organizado, los encargados 
de la seguridad, como la ministra 
Tohá, los subsecretarios Monsal-
ve y Vergara, simplemente no han 
dado el ancho”.

“Llegó el momento de que les 

pida la renuncia, para que pon-
gan su lugar a personas que real-
mente sean competentes para 
enfrentar la ola más grande de 
homicidios que vive nuestro país", 
agregó.

En tanto, el diputado Henry Leal 
aseguró “da lo mismo si le piden 
la renuncia en la UDI, RN o toda la 
oposición, o incluso el senador Es-
pinoza. Aquí lo relevante es que su 
estrategia en seguridad ha fraca-
sado. Y si usted quiere seguir con 
el mismo equipo, no va a cambiar 
el resultado. Aquí se requieren 
rostros nuevos a cargo del equipo 
de seguridad".

antes de viajar a Paraguay señaló 
que no va a pedir renuncias por 
presiones de la UDI ni de ningún 
sector político.

Benavente añadió que “cuando 
las personas que están llevando 
a cabo la política de seguridad en 
nuestro país han tenido resultados 
tan desastrosos, obviamente tie-
nen que venir otras personas a 
que apliquen ideas nuevas y con 

D iputados de la UDI rei-
teraron su exigencia de 
renuncia de la minis-
tra Carolina Tohá y los 

subsecretarios Manuel Monsalve 
y Eduardo Vergara, ante lo que 
calificaron como fracaso del equipo 
de Interior en materia de seguridad.

El jefe de bancada, Gustavo 
Benavente, señaló que el Presiden-
te Gabriel Boric “debe entender 
que no es la UDI la que está pi-
diendo un cambio de manos. Es el 
país entero que no soporta esta 
inseguridad de cada día”.

De esta manera, el parlamenta-
rio respondió al mandatario, quien 

Parlamentarios de la UDI reiteran 
exigencia de renuncia de autoridades 
del Ministerio del Interior tras ola de 
homicidios

El diputado Gustavo Benavente, jefe de bancada de 
la UDI, dijo que "obviamente tienen que venir otras 
personas a que apliquen ideas nuevas y con un enfoque 
diferente".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/parlamentarios-de-la-udi-reiteran-exigencia-de-renuncia-de-autoridades
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Nuevas balaceras en Cerro Navia e 
Independencia dejan otro muerto y dos 
heridos

Un muerto y dos heridos a bala 
se registraron en las últimas ho-
ras en las comunas de Cerro Na-
via e Independencia, en nuevos 
ataques con armas de fuego. En 
los últimos cuatro días, 17 personas 
han fallecido en este tipo de hechos.

En el episodio más grave, re-
gistrado a las 20:40 horas de este 
martes, Carabineros concurrió a 
calle Rahue, comuna de Cerro Na-
via, por una denuncia de vecinos 
que sufrieron el choque de un ve-
hículo en el muro perimetral de su 
domicilio. 

Declaran culpables a imputados por ataque a 
enfermera que fue apuñalada al salir del trabajo 
en Las Condes

El Tercer Tribunal Oral en Lo Pe-
nal de Santiago condenó a Patricia 
Isabel Henríquez Cortez y Enrique 
Alejandro Hanson González como 
autores de homicidio calificado en 
calidad de frustrado, en el caso de 
la enfermera Pola Álvarez, apu-

ñalada al salir de su trabajo en la 
Clínica Cordillera de Las Condes en 
junio de 2022.

La fiscal de Las Condes, Carmen 
Gloria Guevara, destacó el hecho 
de que la decisión del tribunal 
fue unánime, lo que en su opinión 
habla del éxito del trabajo investi-
gativo.

fallecieron estos niños; luego el 
lugar donde fueron a disparar 
estos jóvenes, y finalmente el lu-
gar donde quemaron el vehículo 
que también mantenía evidencia 
técnica”.

El tribunal dio un plazo de 120 
días para llevar adelante la in-
vestigación.

La fiscalía logró mantener en 
prisión preventiva al único de-
tenido hasta ahora por el ataque 
armado ocurrido en Quilicura y que 
dejó a 4 adolescentes fallecidos, 
además de varios heridos de diver-
sa consideración.

El Segundo Juzgado de Garantía 
de Santiago consideró suficiente 
la evidencia técnica y los medios 
de prueba exhibidos por el fiscal 
Daniel Contreras, del equipo ECOH, 
pese a que no se tiene claridad de 
las motivaciones del imputado 
para acabar con la vida de dos 
adolescentes de 16 años, uno de 
15 y otro de 13 años de edad.

“No puedo dar a ciencias ciertas 
las razones por las cuales ocurrie-
ron estos hechos”, dijo el persecu-
tor al salir de la audiencia y luego 
agregó que “de lo que nosotros 

estamos preocupados como fisca-
lía es establecer quiénes son las 
personas responsables”.

“Preocuparnos el día de hoy en 
los fundamentos o la razón por la 
cual ocurrieron estos hechos nos 
harían perder tiempo en aquello 
que creemos que es más importan-
te, que es descubrir a las personas 

que lo hicieron, analizando las 
pruebas técnicas que hemos po-
dido ver, como los videos , como el 
sitio del suceso que hizo Labocar”.

Además informó que el Labo-
ratorio de Criminalística de Cara-
bineros levantó evidencia técnica 
“en el lugar de ocurrencia de los 
hechos donde lamentablemente 

Decretan prisión preventiva para imputado 
por cuádruple homicidio de adolescentes en 
Quilicura

El Segundo Juzgado de 
Garantía de Santiago 
consideró suficiente 
la evidencia técnica y 
los medios de prueba 
exhibidos por el fiscal 
Daniel Contreras, del 
equipo ECOH.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El tribunal condenó a 
Enrique Hanson como 
autor material y a Patricia 
Henríquez como autora 
intelectual del crimen.

Testigos del hecho en 
Cerro Navia relataron 
que la víctima transitaba 
en el auto de su pareja, 
cuando fue interceptado 
por otro vehículo con 
dos individuos que le 
dispararon.

Miércoles 17 de julio
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L a Inteligencia de Estados 
Unidos recibió informa-
ción semanas antes del 
intento de asesinato del 

expresidente Donald Trump sobre 
un supuesto complot orquestado 
por Irán, con el objetivo de matar 
al magnate, aunque esta amenaza 
no estaría relacionada con el sujeto 
de 20 años que disparó durante el 
mitin en Pensilvania.

Tanto el Servicio Secreto como la 
campaña de Trump fueron infor-
mados de esta amenaza antes del 

mitin del sábado en el que el expre-
sidente fue alcanzado por una bala 
en la oreja y un simpatizante murió, 
mientras que otros dos asistentes 
resultaron heridos.

El Servicio Secreto reforzó la se-
guridad durante el evento del mag-
nate en Pensilvania al recibir esta 
información de Inteligencia, aun-
que eso no impidió que Thomas 
Matthew Crooks disparara desde 
un tejado, donde los agentes final-
mente lo abatieron.

El supuesto complot orquestado 

por Irán estaría relacionado con 
un patrón más amplio de ame-
nazas contra exfuncionarios de 

la Administración Trump, en re-
presalia por la muerte del general 
Qasem Soleimani en un bombardeo 
estadounidense en Irak en enero de 
2020, según detalló la Administra-
ción Biden.

"Hemos estado siguiendo las 
amenazas iraníes contra exfun-
cionarios de la Administración 
Trump durante años", indicó en un 
comunicado la portavoz del Conse-
jo de Seguridad Nacional de Esta-
dos Unidos, Adrienne Watson.

Revelan supuesto complot orquestado 
por Irán para asesinar a Donald Trump

Tanto el Servicio Secreto 
como la campaña 
del magnate fueron 
informados de esta 
amenaza antes del mitin 
en el que fue alcanzado 
por una bala y un 
simpatizante murió.

Miércoles 17 de julio
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dividualmente durante el fin de se-
mana y les fueron asignadas cuatro 
habitaciones: cuatro en el séptimo 
piso y una en el quinto.

Debían salir del hotel el lunes, 
pero no lo hicieron.

Cuatro de las víctimas son los 
vietnamitas Thi Nguyen Phuong, 
de 46 años; su esposo Hong Pham 
Thanh, de 49; Thi Nguyen Phoong 
Lan, de 47, y Dinh Tran Phu, de 37.

Las otras dos víctimas son de 
ciudadanía estadounidense: She-
rine Chong, de 56 años, y Dang 
Hung Van, de 55.

El lunes en la tarde, los seis se ha-
bían reunido en la habitación en el 
quinto piso.

El grupo ordenó servicio de co-
mida y té a la habitación, que fue 
llevado a eso de las 14:00 hora lo-
cal y recibido por la señora Chong, 
que era la única persona que se 
encontraba en la habitación en ese 
momento.

Según el subcomandante de la 
policía, un mesero ofreció preparar 
el té para los huéspedes pero Chong 
rehusó el gesto. El mesero recordó 
que “hablaba muy poco y estaba 
visiblemente alterada”, indicaron 
las autoridades.

El mesero luego abandonó la ha-
bitación.

El resto del grupo empezó a lle-
gar a la habitación de forma sepa-
rada, entre las 14:03 y 14:17. No se 
cree que alguien más haya en-
trado más allá de los seis que se 

L a confusión y el misterio 
rodean un funesto inci-
dente ocurrido en un hotel 
de lujo en Tailandia.

El martes pasado, no había ha-
bido señales de seis huéspedes que 
debían haber salido el día anterior 
del hotel Grand Hyatt Erawan de 
Bangkok.

Cuando las amas de llaves en-
traron en una de las habitaciones 
encontraron platos de comida que 
no habían sido tocados, tazas de té 
que sí se habían bebido y seis cuer-
pos.

Los investigadores creen que es-
taban muertos desde hacía 24 ho-
ras y que habían sido envenenados 
con cianuro en sus bebidas.

La policía sospecha que uno de 
los muertos fue quien los envenenó 
por motivos económicos.

Dos de los fallecidos habían 
prestado “decenas de millones de 
bahts tailandeses” a otra de las 
víctimas con miras a invertirlos, di-
jeron las autoridades. Diez millones 
de bahts son aproximadamente 
US$280.000.

Inicialmente, los medios locales 
sugirieron que había habido una 
balacera. La policía luego desmintió 
esas versiones.

El primer ministro de Tailandia, 
Srettha Thavisin, visitó el hotel el 
martes y ordenó una investigación 
urgente, resaltando de se trataba 
de un “asunto privado” que no 
estaba relacionado con la seguri-
dad nacional.

Ahora está emergiendo una 
imagen más clara de qué fue lo que 
pudo haber sucedido.

LA SECUENCIA DE LOS HECHOS
En una rueda de prensa el miér-

coles, el subcomandante de la poli-
cía de Bangkok, el general Noppas-
sin Poonsawat, explicó que el grupo 
se había registrado en el hotel in-

encontraron muertos.
La policía afirma que no hay se-

ñales de enfrentamientos, robo o 
entrada forzada.

Pero luego encontraron rastros 
de cianuro en las seis tazas de té.

Las fotos divulgadas por la poli-
cía muestran los platos de comida 
intactos sobre la mesa del cuarto, 
algunos todavía cubiertos con en-
voltura plástica.

Había un séptimo nombre en 
la reserva del hotel, que la policía 
identificó como la hermana menor 
de una de las víctimas. Ella había 
abandonado Tailandia la semana 
pasada con rumbo a Da Nang, una 
ciudad costera de Vietnam, y no es-
tuvo involucrada en el incidente, 
informó la policía.

EL ENGAÑO
Los familiares entrevistados por 

la policía señalaron que la pareja 
Thi Nguyen Phong y Hong Phan 
Thanh eran dueños de una empresa 
de construcción de carreteras y le 
habían dado dinero a las señora 
Chong para invertir en un pro-
yecto para la construcción de un 
hospital en Japón.

La policía sospecha que Tran, un 
maquillador radicado en Da Nang, 
también había sido “engañado” 
para invertir dinero.

La madre de Tran, Tuý, contó al 
Servicio Vietnamita de la BBC que 
su hijo había viajado a Tailandia el 
viernes y había llamado a casa el 
domingo para decir que tuvo que 
extender su estadía hasta el lu-
nes. Esa fue la última comunicación 
que tuvieron con él. Ella lo llamó 
otra vez el lunes pero no contestó.

La señora Chong había contra-
tado a Tran como su maquillador 
personal durante el viaje, según 
informó uno de sus estudiantes 
al Servicio Vietnamita de la BBC. 
Phu, el padre de Trans, confirmó a 

los medios en Vietnam que su hijo 
había sido contratado la semana 
pasada por una mujer vietnamita 
para viajar a Tailandia.

OTROS INCIDENTES MORTALES
El hotel Grand Hyatt Erawan 

está situado en un exclusivo distrito 
de Bangkok muy popular entre los 
turistas, aunque la zona también 
ha sido escenario de crímenes de 
alto perfil en años recientes.

En octubre pasado, un adoles-
cente de 14 años mató a tiros a 
tres personas en el centro comer-
cial Siam Paragon, a sólo unas cua-
dras del hotel.

El hotel también está situado 
frente al santuario Erawan, que fue 
atacado con bomba en 2015, cau-
sando la muerte de 20 personas.

No obstante, el primer ministro 
Srettha Thavisin afirmó haber im-
plementado medidas de seguri-
dad para los turistas y que el FBI 
de Estados Unidos está asistiendo 
a las autoridades de Tailandia en su 

investigación.
El turismo es una de las principa-

les industrias de Tailandia, que se 
está recuperando después del im-
pacto de la pandemia de covid.

Un día antes del descubrimien-
to de los seis muertos, el gobierno 
había expandido su programa de 
visa gratuita a turistas de 93 paí-
ses para revitalizar la industria.

El primer ministro de 
Tailandia, Srettha Thavisin, 
visitó el hotel y ordenó 
una investigación urgente, 
resaltando de se trataba de 
un “asunto privado” que no 
estaba relacionado con la 
seguridad nacional.

29Internacional

Encuentran restos de cianuro 
en cuerpos de 6 huéspedes que 
aparecieron muertos en hotel de lujo 
de Bangkok
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MVP del partido.
José Ángel Samaniego, entre-

nador de Los Leones, comentó que 
"yo creo que la última victoria en 
Osorno fue muy importante, so-
bre todo por la personalidad. Nos 
recuperó la confianza que perdi-
mos en el tercer encuentro y aho-

ra nos centraremos en recuperar 
el esfuerzo físico de nuestros ju-
gadores”.

Por su parte, el capitán de los 
felinos, Ignacio Carrión, indicó que 
"en estas instancias de playoffs 
es difÍcil hacer grandes cambios, 
pero realizaremos veremos pe-
queños detalles en el equipo para 
enfrentarnos a esta importante 
noche”.

“Ahora toca prepararnos para 
que el cubil nos entregue lo que 
nos ha dado en estos playoffs. 
Esperamos que nuestra afición 
iguale la presión que hemos podi-
do sentir en los dos encuentros en 
Osorno”, agregó Samaniego.

Este trascendental partido, que 
marca las finales de la LNB en la 
región de Valparaíso por tercer año 
consecutivo con CDC Los Leones, 
se llevará a cabo en su gimnasio 
ubicado en Géminis 2108, Sol del 
Pacífico, Quilpué. Las entradas 
van desde los $4.500 para niños y 
$8.500 para tribuna adulto y es-
tarán disponibles en ticketplus.cl.

Este sábado 20 de julio, a las 
20:30 horas, los focos se centrarán 
en el Gimnasio Colegio Los Leones 
de Quilpué, donde se llevará a cabo 
el quinto partido de las finales de 
la Liga Nacional de Básquetbol 
(LNB).

Con una ventaja de 3-1 en la serie 
al mejor de siete encuentros, el Club 
Deportivo Colegio Los Leones en-
frentará a Español de Osorno, en 
un duelo que podría consagrarlos 
como campeones de primera divi-
sión.

Los Leones obtuvieron esta 
ventaja tras ganar los dos prime-
ros juegos en casa el 6 y 7 de julio. 

El pasado fin de semana, viajaron a 
Osorno para los juegos tres y cua-
tro, donde perdieron el primero por 
82-71 y se impusieron en el segundo 
por un ajustado 61-62, con la desta-
cada actuación del jugador Ignacio 
Carrión, quien aportó 18 puntos, 
8 rebotes y 1 asistencia, siendo el 

se puso 4-2 arriba. Sin embargo, en-
tregó su servicio en el octavo game 
y después tuvieron que definir el 
set en un tiebrak, donde el criollo 
le pasó por encima al europeo y 
se adjudicó el desempate por un 
contundente 7-1.

En el segundo episodio, "Tommy" 
se soltó y aplastó a Rodionov con 
dos rupturas, en el segundo y cuar-
to game y llegó a estar 5-0 arriba. 
Al final se simpuso con su turno 
en el séptimo juego.

Con este triunfo, Barrios está 
subiendo al casillero 196 en el 
ranking en vivo y en octavos de 
final enfrentará al invitado local 
Guy Den Ouden (351°), quien elimi-
nó al italiano Francesco Maestrelli 
(253°) por parciales de 6-1 y 6-4.

Tomás Barrios (207° del ran-
king ATP) cada vez se está reen-
contrando con el nivel que lo llevó 
a ingresar por primera vez en su 
carrera al top 100. Es que tras al-
canzar la semana pasada la final 

del Challenger de Trieste, ahora el 
chileno tuvo un debut triunfal en 
el Challenger de Amersfoort, en 
Países Bajos.

La cuarta raqueta nacional 
derribó este miércoles al austria-

co Jurij Rodionov (159° del orbe), 
segundo cabeza de serie, por 
parciales de 7-6 (1) y 6-1, tras una 
hora y 30 minutos de partido.

En la primera manga, el chillane-
jo quebró en el quinto juego y luego 

Tomás Barrios derriba al segundo favorito y avanza en 
el Challenger de Amersfoort

Los Leones de Quilpué podrían levantar la 
copa de la Liga Nacional de Básquetbol este 
fin de semana: están a un triunfo del título

Por tercer año consecutivo 
el equipo felino de Quilpué 
vuelve a llevar las finales del 
certamen de básquetbol 
más importante del país a la 
región de Valparaíso.

Tras la final de la semana 
pasada en Trieste, 
el chileno derrotó al 
austriaco Jurij Rodionov 
en dos sets para instalarse 
en octavos de final del 
certamen que se disputa 
en Países Bajos.
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Nicolás Castillo en 2018, quien 
arribó proveniente del Pumas de 
México.
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lunes para reunir los 48 millones 
de pesos que requería para pagar 
los gastos correspondientes al mes 
de julio, alcanzando la meta cerca 

del tope fatal.
La noticia fue confirmada a tra-

vés de redes sociales por el propio 
elenco aurinegro, que agradeció 
"a todos por habernos ayudado a 
llegar a la meta de este mes. Este 
desafío recién comienza pero una 
vez más demostramos que el Vial 
es Inmortal. Llegamos a la meta".

Asimismo, subrayaron desde la 
institución penquista que "segui-
remos trabajando en unidad para 
que de a poco logremos llevar a 
nuestro club a donde merece".

En lo estrictamente futbolístico, 
el Inmortal visitará este sábado a 
Deportes Puerto Montt a contar 
de las 15:00 horas. Cabe mencionar 
que Fernández Vial marcha antepe-
núltimo con apenas 11 puntos.

Fernández Vial logró lo impen-
sado y al filo del horario reglamen-
tario, logró recaudar el dinero que 
necesitaba para evitar la desafi-

liación y mantenerse en Segunda 
División Profesional.

El conjunto de la Región del Bio-
bío tenía hasta las 22:00 horas del 

Williams Alarcón vive un des-
tacado presente al ser una de las 
figuras de Huracán de Argentina, y 
su buen nivel en el cuadro trasan-
dino lo podrían llevar a dar el gran 
salto en su carrera en este mercado 
de fichajes.

Es que según dio a conocer ESPN 
Argentina, el volante chileno sería 
pretendido por un gigante del fút-
bol europeo. Se trata del Benfica de 
Portugal, elenco ganador dos ve-
ces de la Champions League (1961 
y 1962).

Eso sí, de acuerdo al citado me-
dio, para lograr la incorporación 
del ex Colo-Colo y Unión La Calera, 
el cuadro luso tendría que pagar al 
"Globo" la cláusula de salida, la cual 
asciende a 5 millones de dólares.

En caso de concretarse el traspa-

so, Alarcón viviría su segunda expe-
riencia en el Viejo Continente, pues 
ya defendió los colores del UD Ibi-
za durante 2023, donde descendió 

a la Tercera División española.
Además, el Benfica volvería a 

contar con un futbolista chileno en 
sus filas, donde el más reciente fue 

Williams Alarcón podría dar un gran salto 
en su carrera ante interés del Benfica de 
Portugal

Fernández Vial logró reunir los $48 millones que necesitaba 
para evitar la desafiliación

Si el cuadro luso quiere 
quedarse con los servicios 
del futbolista de 23 años, 
deberá pagar a Huracán 
de Argentina la cláusula de 
salida.

El club tenía hasta 
las 22:00 horas del 
lunes para reunir el 
dinero que requería 
para pagar los gastos 
correspondientes 
al mes de julio, 
alcanzando la meta 
cerca del tope fatal.
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lización ante la Justicia.
Lo anterior, se debe a una nueva 

denuncia de una mujer en su con-

tra, situación por la que el Juzgado 
de Garantía de Santa Cruz fijó para 
el próximo 16 de septiembre su au-
diencia, donde será formalizado 
por el delito de amenazas, de 
acuerdo a lo consignado por CNN 
Chile. 

Cabe recordar que, el músico 
debió enfrentar una instancia si-
milar el año 2017, luego de que su 
expareja Valentina Henríquez, lo 
denunciara por reiterados episo-
dios de violencia en su contra. 

Ahora, la nueva acusación que 
recae sobre Castaldi fue inter-
puesta por una mujer identifica-
da con las iniciales A.C.E., quien 
es oriunda de la comuna de Santa 
Cruz en la Región de O’Higgins.

El músico nacional Camilo Cas-
taldi, ex vocalista de Los Tetas, más 
conocido por su pseudónimo Tea 

Time, deberá nuevamente sentar-
se en el estrado, esto producto a 
que enfrentará una nueva forma-

Nueva denuncia contra Camilo Castaldi: Ex Los Tetas 
será formalizado por amenazas y otra vez deberá 
enfrentar a la justicia

El Juzgado de Garantía 
de Santa Cruz fijó 
para el próximo 16 de 
septiembre su audiencia, 
tras ser denunciado por 
una mujer oriunda de la 
comuna perteneciente a 
la Región de O’Higgins.

Acerca del nuevo programa que 
liderará en TVN, dijo que "qué me-
jor que venir a este programa 
hermoso, que tiene que ver con lo 
que me gusta, que es la música".

"Este es un programa con mu-

cho talento, familiar y buena 
onda, que es algo que nos hace 
mucha falta en la sociedad de hoy, 
y que queremos llevar a la panta-
llas", sentenció el ahora nuevo co-
municador de la estación pública.

Tras haber renunciado en enero 
de este año a Chilevisión debido a 
problemas relacionados a su salud 
mental, Jean Philippe Cretton vol-
verá a la televisión.

Y será a través de las pantallas 
de Televisión Nacional (TVN), ca-
nal al que regresa, esta vez para 
hacerse cargo de la animación del 
estelar «Mi nombre es».

Cabe recordar que Cretton ya 
estuvo en TVN entre los años 
2009 y 2012, conduciendo espa-
cios como «Calle 7» y «Abre los 
ojos».

Al respecto, destacó que "llegar a 
TVN es lo que tenía que pasar". 

"Esta fue mi casa formativa, 
acá fue donde aprendí todo. Mi 

trabajo anterior (CQC) a TVN era 
con una productora, así que acá 
aprendí como funciona un canal 
de televisión y ahora vuelvo, con 
casi 40 años", prosiguió el perio-
dista de profesión.

Jean Philippe Cretton regresa a TVN para liderar el nuevo estelar «Mi 
nombre es»

El periodista de profesión 
ya estuvo en la estación 
pública entre los años 
2009 y 2012, conduciendo 
espacios como «Calle 7» y 
«Abre los ojos».
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que medirá 220 m de longitud.
Adele publicó fotos del lugar en 

su cuenta de Instagram el domingo, 
calificando el montaje como uno 
"muy emocionante".

Y le dijo a ZDF que la videoins-
talación mejorará la experiencia de 
los fanáticos.

"Sólo quieren ver tu cara y sa-
ber que eres tú, por eso las panta-
llas son enormes".

El primer espectáculo tendrá 
lugar el 2 de agosto, pero la resi-
dencia aún no se ha agotado: el 5% 
de las entradas aún están dispo-
nibles, según la agencia de prensa 
alemana DPA.

EXTRAÑA NO SER FAMOSA
A pesar de todos los elogios, 

Adele dijo que una de las razones 
por las que quiere tomarse un des-
canso de la música es por sus pro-
blemas para lidiar con la fama.

La artista se siente agradecida 
con la receptividad del público y 
con la posibilidad de hacer música 
"todo el tiempo", pero asegura que 
odia la fama.

"Extraño todo lo relacionado 
con antes de ser famosa, ser anó-
nima más que otra cosa", dijo.

"El hecho de que la gente esté 
interesada en mis canciones y mi 
voz es bastante salvaje. No creo 
que alguna vez se vuelva normal”, 
comentó.

Adele afirma que su "depósito 
está vacío", por lo que se tomará 
una "pausa prolongada" y por el 
momento no trabajará en hacer 
nueva música.

Así lo anunció la cantante britá-
nica en la emisora radial alemana 
ZDF antes de comenzar su residen-
cia artística de 10 fechas en la ciu-
dad de Múnich.

En la entrevista, la artista expre-
só su deseo por involucrarse en otro 
tipo de actividades creativas.

"No tengo ningún plan para 
crear nueva música", comentó.

"Sabes, ni siquiera canto en 
casa. ¿Qué tan extraño es eso?", 
agregó.

Este nuevo espectáculo en Ale-
mania lo realiza al mismo tiempo 
que su residencia en Las Vegas, 
EE.UU., que lleva en escena desde 
noviembre de 2022.

Recientemente completó su es-
pectáculo número 90 en el Cae-
sar's Palace con capacidad para 
4.000 personas.

La experiencia, sostuvo, ha sido 
emocionalmente agotadora.

"Aunque el tamaño de la multi-
tud es muy manejable, realmente 
ha sido un intercambio bastante 
emocional", comentó.

"Estoy segura de que esto lo sen-
tiré todavía con más fuerza cada 
noche después de los shows en 
Múnich. Pero es algo positivo. Es un 
gran intercambio de energía".

Sin embargo, no todos los con-
ciertos en Las Vegas han salido se-
gún lo planeado.

"VIEJA Y GRUÑONA"
En junio, Adele, visiblemente 

enojada, increpó a un miembro de 
la audiencia que supuestamente 
gritó "el orgullo (refiriéndose al 
Mes del Orgullo LGBTIQ+) apesta" 
durante uno de sus espectáculos.

"¿Viniste a mi show a decir que 
el Orgullo apesta?", dijo a través del 

micrófono. "No seas tan... ridículo”, 
respondió la cantante.

"Si no tienes nada bueno que 
decir, cállate, ¿de acuerdo?".

Cuando se le preguntó sobre el 
incidente, la estrella admitió que se 
enoja fácilmente.

"Todo me enoja", le dijo a la emi-
sora ZDF. "Absolutamente todo".

"Tengo 36 años. Ahora soy vieja 
y estoy gruñona".

Sus espectáculos en Múnich ten-
drán una dimensión completamen-
te diferente a la de su residencia en 
Las Vegas, y se espera que 74.000 
fans la vean cada noche en un 
estadio "pop-up" especialmente 
construido para el evento.

El lugar también albergará una 
"experiencia Adele" con un pub 
inglés, un escenario para una ban-
da de versiones y puestos de venta 
de cócteles.

Los organizadores pretenden en-
trar en el Libro de Récords Guinness 
por incluir la pantalla al aire libre 
más grande de todos los tiempos, 

"Ya ni siquiera canto en casa": Adele anunció que se tomará 
una "pausa prolongada" en su carrera

La cantante británica dijo 
que una de las razones por 
las que quiere tomarse un 
descanso de la música es 
por sus problemas para lidiar 
con la fama.

33Espectáculos

resada de trabajar en dicho evento, 
Ignacio Lastra se molestó y co-
menzó a insultarla y humillarla 
frente a todos los presentes.

Si bien, se iba a ir a su casa en 
Uber, dijo que vio a su pareja su-
biéndose en estado de ebriedad a 
su auto, por lo que decidió acom-
pañarlo y, de paso, que le dejara 
retirar las cosas que ella mantenía 
en la casa del ex chico reality.

No obstante, el sujeto "empezó 
a acelerar y empezó a acelerar. Yo 
le decía ‘Nacho, para de acelerar, 
porque tú sabes que no va a pasar 
nada. Tú no me asustas más’. Pasa 
la primera (luz) roja. Empezó a 
acelerar más y acelerar más".

"Cuando ya pasa la tercera 
roja y estaba a más de 200 por 
hora, yo vi que la cosa era seria. 
Fue cuando yo empecé a implorar 
por mi vida”, agregó.

Inéditos antecedentes respecto 
al accidente automovilístico que su-
frió el año 2017 junto a su ex pareja, 
Ignacio Lastra, quien resultó con 
el 90% de su cuerpo quemado, en-
tregó la modelo brasileña y ex chica 
reality, Julia Fernándes.

En conversación con Lisandra 
Silva, en el programa «OpenMic», 
relató que antes del accidente estu-
vieron compartiendo en una disco-
teque donde se generó un episodio 
de violencia que terminó con am-
bos haciendo abandono del recinto 
en el cual se encontraban.

Fernándes dijo sobre la relación 
que tuvo con Lastra que "no le gus-
taba que yo saliera, no le gustaba 
que yo hiciera eventos. De hecho, 

la pelea del día del choque fue 
porque yo quería hacer un evento 
y a él no le gustaba“.

"Terminamos, tratamos de 
volver, y justo ese día del choque 
pasó que estábamos tratando de 
volver. Fuimos a una disco que a él 

le encantaba, y estábamos con el 
Alex, el ex de la Oriana. Estaba todo 
bien. Estábamos hablando del tema 
y salió que un amigo de nosotros 
iba a hacer un evento”, reveló la 
modelo brasileña.

Debido a que ella se mostró inte-

Julia Fernándes entregó estremecedor relato del 
accidente automovilístico que protagonizó con 
Ignacio Lastra el 2017

Luego de terminar producto 
de una feroz pelea en una 
fiesta, ambos se retiraron 
y el chico reality, en estado 
de ebriedad, aceleró incluso 
hasta los 200 kilómetros 
por hora.
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